
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
64-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

15 февраля 2023 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 15.02.2023 Время: 10:01:16 -  11:30:29 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Крывовязый И.В.
17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Некипелов Д.Б.

23. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
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24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В.

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.

35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заме
ститель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Галкин А.С.
6. Дмитриев И.В.
7. Леныпина И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр строительства Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
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8. Морохоева И.П.
9. Прокопьев А.А.

10. Родионов В.А.

11. Семёнов П.Ю.

области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель Губернатора Иркутской области -  руководитель ад
министрации Усть-Ордынского Бурятского округа 
министр социального развития, опеки и попечительства Иркут
ской области
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых 
судей Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:01:17. Речь 3 мин 44 сек

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные. 10:00. Начи
наем работать, прошу занять всех свои места. Для регистрации присут
ствия, пожалуйста, установите ваши карточки в ложементы, зарегистри
руйтесь. Обратите внимание на экран: из 45 депутатов в зале присут
ствуют 40. Сегодня в заседании принимают участие: главный федераль
ный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного представи
теля в Сибирском Федеральном округе Абрусевич Андрей Михайлович, 
заместитель прокурора Иркутской области Бабенко Вячеслав Владими
рович (в режиме ВКС), старший прокурор отдела по надзору за исполне
нием законодательства в социальной сфере прокуратуры Иркутской об
ласти Пласкеева Алена Георгиевна, председатель Избирательной комис
сии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, исполняющий 
обязанности начальника Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области Меринов Михаил Николаевич, предсе
датель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина 
Петровна, Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
Семенова Светлана Николаевна (в режиме ВКС), полномочный предста
витель Губернатора в Законодательном Собрании Буянов Роман Викто
рович, президент Союза "Торгово-промышленная палата Восточной Си
бири" Соболь Алексей Иванович, председатель Иркутского областного 
объединения организаций профсоюзов Коротких Александр Александро
вич. Уважаемые коллеги, кворум для работы имеется, 64-я сессия Зако
нодательного Собрания объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации, присутствующие поют 
Гимн России).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Сек
ретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу прого
лосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВА- Время: 10:05:00
ЛИ: Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п.0/1) Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:01. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Персонально: Вакуров Евгений Викторович, Кудрявцева Галина 

Федоровна, Шевченко Светлана Петровна. Будут ли другие предложения 
по кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в це
лом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:05:25
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:25. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избирать в количестве трех человек. Будут ли 
другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу про
голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:05:45
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:45. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Персонально: Петрук Светлана Михайловна, Аблов Анатолий 

Анатольевич, Попов Олег Николаевич. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии
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ЛИ: Время: 10:06:07
(п.0/4) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:07. Речь 3 мин 45 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны. Уважаемые коллеги, 
прежде чем приступить к обсуждению повестки, выполним традицион
ную приятную миссию.

МЕДВЕДЕВ С.М.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла

сти Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Шитченко Галина Владимировна - методист, учитель 
начальных классов муниципального общеобразовательного учреждения 
Иркутского районного муниципального образования «Марковская сред
няя общеобразовательная школа № 2». (Аплодисменты).

За существенный вклад в обеспечении прав и свобод жителей Ир
кутской области награждается Прохорова Екатерина Михайловна - сек
ретарь Избирательной комиссии Иркутской области. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла
сти награждается Быченко Татьяна Михайловна - педагог дополнитель
ного образования, учитель муниципального бюджетного общеобразова
тельного учреждения города Иркутска средней общеобразовательной 
школы № 66. (Аплодисменты).

БЫЧЕНКО Т.М.
Добрый день, уважаемые члены Законодательного Собрания. Хо

чу от всей души поблагодарить за оказанное мне доверие и за награду, 
заслуженную, и за то, что мой вклад в области экологического образова
ния, воспитания подрастающего поколения оценен по достоинству. (Ап
лодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ
Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.М.
За значительный вклад в развитие производства в Иркутской об

ласти награждается Альхимович Сергей Александрович - заместитель 
генерального директора по закупкам и логистике акционерного общества 
«Ангарский электролизный химический комбинат». (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:52. Речь 0 мин 19 сек

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению проекта повест
ки. Проект повестки был рассмотрен на коллегии Законодательного Со
брания. Предлагаю принять проект повестки сессии за основу.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:10:11
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:11. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Есть ли дополнения, замечания, предложения? Пожалуйста, кол

леги. Пожалуйста, Роман Викторович Буянов, ваши предложения.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:35. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые депутаты, предложения по замене докладчиков по ря
ду вопросов в связи со служебными командировками. Предложение пер
вое - по вопросу 24 повестки заседания (это проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменения в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах использования и охраны земель в Иркутской области») предло
жение: заменить докладчика руководителя службы архитектуры Борисо
ву Александру Александровну на Ситникова Руслана Леонидовича - пер
вого заместителя Председателя Правительства Иркутской области. Это 
первое предложение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:13. Речь 0 мин 4 сек

Роман Викторович, не спешим. Голосуем первое предложение Ро
мана Викторовича Буянова.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:17
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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ВЫ СТУ П И ЛИ :

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

Принято

Депутаты согласились с вами. Пожалуйста, следующее предложе
ние.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:11:34. Речь 0 мин 17 сек

Второе предложение. Заменить докладчика по вопросу № 26: Пра
вительственный час «Системная поддержка и повышение качества жизни 
граждан старшего поколения». Заменить Вобликову Валентину Феофа
новну на Синькову Галину Михайловну - заместителя министра здраво
охранения Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:51. Речь 0 мин 18 сек

А почему? Мы же договаривались, что будет повышаться уровень, 
а не понижаться?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:09. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, к сожалению, Валентина Феофановна сейчас 
в командировке в городе Зиме, министр также в служебной командиров
ке по поручению Губернатора, поэтому вот такая ситуация.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:24. Речь 0 мин 22 сек

Роман Викторович, пожалуйста, передайте аппарату Губернатора, 
что сессия Законодательного Собрания случается один раз в месяц, и 
можно на этот день остаться без новостной ленты с поездками. Голосуем 
предложение Романа Викторовича Буянова.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:12:45
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  21. Против -  8. Воздержались -  8. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:11:17. Речь 0 мин 17 сек
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ВЫ СТУ ПИ ЛИ :

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Пожалуйста, Роман Викторович, третье пред
ложение.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:13:02. Речь 0 мин 17 сек

Да, следующее предложение - это вопрос № 28 повестки по рас
смотрению парламентского запроса. Просьба докладчиком поставить 
Галкина Александра Сергеевича - министра строительства Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:19. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем предложение Романа Викторовича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:13:22
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  33. Против -  5. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:22. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста... Еще есть?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:13:37. Речь 0 мин 30 сек

Да. Уважаемые депутаты, последнее предложение - просьба во
прос № 16 повестки снять с сегодняшнего заседания с рассмотрения так
же в связи с отсутствием докладчика. К сожалению, Парфенов Максим 
Александрович сегодня не может присутствовать на сегодняшнем засе
дании, поэтому просьба рассмотреть данный вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Дайте угадаю - в Зиме.

В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:12:46. Речь 0 мин 16 сек

БУЯНОВ Р.В. 
В Москве.



Ну, так слава Богу, за деньгами поехал. Пожалуйста, голосуем 
предложение Романа Викторовича Буянова.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:14:10
(п.0/9) Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:10. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Есть ли еще предложения, замечания? Предложений, замечаний 

нет. Голосуем за повестку 64-й сессии в целом.

ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом 
ЛИ: Время: 10:14:35
(п.0/10) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:35. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Повестка сессии утверждена. Переходим к ра
боте по повестке.

В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:14:06. Речь 0 мин 4 сек

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркут
ской области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Михайловой М.В.».

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1124 «Об упразднении отдельных 
населенных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области» (первое чтение).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1120 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении доступа к информации о деятельности государ-
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ственных органов Иркутской области и Губернатора Иркутской области» (первое чте
ние).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1121 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1117 «О внесении изменений в при
ложение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей 
мировых судей Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-977 «О признании утратившими силу 
отдельных положений Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселе
ниями Иркутской области вопросов местного значения» («О признании утратившей си
лу части 7 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселени
ями Иркутской области вопросов местного значения»)» (второе чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1108 «О внесении изменений в часть 
1 статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (второе чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1119 «Об утверждении заключенных 
дополнительных соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркут
ской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1125 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений до
ходов в местные бюджеты» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1131 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1130 «Об отдельных вопросах ока
зания гуманитарной поддержки» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1123 «О признании утратившим си
лу закона Иркутской области «О передаче государственным учреждениям Иркутской 
области полномочий Российской Федерации по назначению и осуществлению ежеме
сячной выплаты в связи с рождением (усыновлением) первого ребенка» (первое чте
ние).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1098 «О региональном государ
ственном контроле (надзоре) в области технического состояния и эксплуатации аттрак
ционов на территории Иркутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1096 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1114 «О внесении изменений в ста
тьи 3 и 10 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркут
ской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1094 «О внесении изменений в ста
тьи 2 и 4 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке от
дельных категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в госу
дарственных образовательных организациях Иркутской области и муниципальных об
разовательных организациях, расположенных на территории Иркутской области» (вто
рое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1099 «О внесении изменений в ста
тьи 6 и 10 Закона Иркутской области «О ведомственном контроле за соблюдением тру
дового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы 
трудового права» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «О ведомствен
ном контроле за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных право
вых актов, содержащих нормы трудового права»)» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1107 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской области» («О внесении изме

10



нений в статьи 1 и 5 Закона Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской обла
сти»)» (второе чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1122 «О внесении изменений в 
часть 2 статьи 16 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе 
как административно-территориальной единице Иркутской области с особым стату
сом» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1116 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и де
тей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей, в Иркутской области» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1056 «Об отдельных вопросах ком
плексного развития территории в Иркутской области» (первое чтение)

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1118 «О признании утратившими 
силу Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах деятельности общин корен
ных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федера
ции в Иркутской области» и статьи 2 Закона Иркутской области «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области в части приведения к единообразию тер
минологии, касающейся коренных малочисленных народов Российской Федерации» 
(первое чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1113 «О внесении изменения в ста
тью 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны зе
мель в Иркутской области» (первое чтение).

25. Проект постановления «О проекте Соглашения о межпарламентском сотруд
ничестве Законодательного Собрания Санкт-Петербурга и Законодательного Собрания 
Иркутской области».

26. Правительственный час «Системная поддержка и повышение качества жизни 
граждан старшего поколения в Иркутской области»

27. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области».

28. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос За
конодательного Собрания Иркутской области Губернатору Иркутской области Кобзеву 
И.И. «О завершении строительства и вводе в эксплуатацию объекта капитального стро
ительства «Детская поликлиника на 350 посещений ОГАУЗ «Иркутская городская кли
ническая больница № 8» в Ленинском районе г. Иркутска в 2021 году».

29. Проект постановления «О составе рабочей группы по рассмотрению вопро
сов, связанных с функционированием единого цифрового контура в здравоохранении 
на основе единой государственной информационной системы в сфере здравоохранения 
(ЕГИСЗ)».

30. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правитель
ственном часе «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области, по повы
шению эффективности использования лесных ресурсов, в том числе в рамках осу
ществления контроля за выполнением обязательств инвесторов, предусмотренных ин
вестиционными проектами в области освоения лесов».

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркут
ской области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Михайловой М.В.».

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1124 «Об упразднении отдельных 
населенных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы
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Иркутской области» (первое чтение).
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1120 «О внесении изменений в Закон 

Иркутской области «Об обеспечении доступа к информации о деятельности государ
ственных органов Иркутской области и Губернатора Иркутской области» (первое чте
ние).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1121 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1117 «О внесении изменений в при
ложение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей 
мировых судей Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-977 «О признании утратившими силу 
отдельных положений Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселе
ниями Иркутской области вопросов местного значения» («О признании утратившей си
лу части 7 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселени
ями Иркутской области вопросов местного значения»)» (второе чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1108 «О внесении изменений в часть 
1 статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (второе чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1119 «Об утверждении заключенных 
дополнительных соглашений о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркут
ской области перед Российской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1125 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений до
ходов в местные бюджеты» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1131 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов» (первое чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1130 «Об отдельных вопросах ока
зания гуманитарной поддержки» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1123 «О признании утратившим си
лу закона Иркутской области «О передаче государственным учреждениям Иркутской 
области полномочий Российской Федерации по назначению и осуществлению ежеме
сячной выплаты в связи с рождением (усыновлением) первого ребенка» (первое чте
ние).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1098 «О региональном государ
ственном контроле (надзоре) в области технического состояния и эксплуатации аттрак
ционов на территории Иркутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1096 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1094 «О внесении изменений в ста
тьи 2 и 4 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке от
дельных категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в госу
дарственных образовательных организациях Иркутской области и муниципальных об
разовательных организациях, расположенных на территории Иркутской области» (вто
рое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1099 «О внесении изменений в ста
тьи 6 и 10 Закона Иркутской области «О ведомственном контроле за соблюдением тру
дового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы 
трудового права» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «О ведомствен
ном контроле за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных право
вых актов, содержащих нормы трудового права»)» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1107 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской области» («О внесении изме-
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нений в статьи 1 и 5 Закона Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской обла
сти»)» (второе чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1122 «О внесении изменений в 
часть 2 статьи 16 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе 
как административно-территориальной единице Иркутской области с особым стату
сом» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1116 «О внесении изменений в За
кон Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и де
тей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей, в Иркутской области» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1056 «Об отдельных вопросах ком
плексного развития территории в Иркутской области» (первое чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1118 «О признании утратившими 
силу Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах деятельности общин корен
ных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федера
ции в Иркутской области» и статьи 2 Закона Иркутской области «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области в части приведения к единообразию тер
минологии, касающейся коренных малочисленных народов Российской Федерации» 
(первое чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1113 «О внесении изменения в ста
тью 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны зе
мель в Иркутской области» (первое чтение).

25. Проект постановления «О проекте Соглашения о межпарламентском сотруд
ничестве Законодательного Собрания Санкт-Петербурга и Законодательного Собрания 
Иркутской области».

26. Правительственный час «Системная поддержка и повышение качества жизни 
граждан старшего поколения в Иркутской области».

27. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области».

28. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос За
конодательного Собрания Иркутской области Губернатору Иркутской области Кобзеву 
И.И. «О завершении строительства и вводе в эксплуатацию объекта капитального стро
ительства «Детская поликлиника на 350 посещений ОГАУЗ «Иркутская городская кли
ническая больница № 8» в Ленинском районе г. Иркутска в 2021 году».

29. Проект постановления «О составе рабочей группы по рассмотрению вопро
сов, связанных с функционированием единого цифрового контура в здравоохранении 
на основе единой государственной информационной системы в сфере здравоохранения 
(ЕГИСЗ)».

30. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правитель
ственном часе «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области, по повы
шению эффективности использования лесных ресурсов, в том числе в рамках осу
ществления контроля за выполнением обязательств инвесторов, предусмотренных ин
вестиционными проектами в области освоения лесов».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУ
ДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:56. Речь 0 мин 12 сек 

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должности ми-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ровых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Вла
димирович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:08. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представ
ления председателя Иркутского областного суда о назначении на должности 
мировых судей Иркутской области. Комитет рекомендует Законодательно
му Собранию Иркутской области назначить на должность мирового судьи 
Иркутской области впервые на срок полномочий 3 года Модонову Евгению 
Юрьевну (судебный участок № 59 г. Зимы и Зиминского района Иркутской 
области). Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы Евгении Юрьевне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Модонову 
Е.Ю.

Время: 10:15:41
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:41. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:54. Речь 0 мин 24 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области впервые на 
срок полномочий 3 года Нечкину Елену Александровну (судебный участок 
№ 71 Мамско-Чуйского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:18. Речь 0 мин 3 сек
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Пожалуйста, Ирине Александровне вопросы. Вопросов нет. Голосуем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/13)

ВЫСТУПИЛИ:

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Нечкину Е.А. 
Время: 10:16:21
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:21. Речь 0 мин 15 сек 

Пожалуйста. Решение принято.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:36. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без ограни
чения срока полномочий Балабанову Марию Александровну (судебный уча
сток № 11 Куйбышевского района г. Иркутска). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:50. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы Марии Александровне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Балабанову 
М.А.
Время: 10:16:58
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:58. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области
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Д О КЛ А Д : Время: 10:17:14. Речь 0 мин 14 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/15)

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без ограни
чения срока полномочий Зверькову Алену Олеговну (судебный участок № 
45 Центрального района г. Братска Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:28. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы Алене Олеговне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Зверькову А.О. 
Время: 10:17:35
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:35. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:50. Речь 0 мин 22 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без ограни
чения срока полномочий Новикову Елену Геннадьевну (судебный участок 
№ 108 Черемховского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:11. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Новикову Е.Г. 
Время: 10:18:16
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/16)

ВЫСТУПИЛИ:

Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:16. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:34. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без ограни
чения срока полномочий Тихонову Екатерину Викторовну (судебный уча
сток № 90 г. Тулуна и Тулунского района Иркутской области). Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:46. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Екатерине Викторовне. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Тихонову Е.В. 
Время: 10:18:53
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:53. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:07. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без ограни
чения срока полномочий Шуль Кристину Николаевну (судебный участок № 
5 Октябрьского района г. Иркутска). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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Пожалуйста, вопросы к Кристине Николаевне. Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шуль К.Н. 
Время: 10:19:29
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:29. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННО
СТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МИХАЙЛОВОЙ М.В.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:45. Речь 0 мин 13 сек

Проект постановления "О привлечении к исполнению обязанностей 
мирового судьи Иркутской области Михайловой Марины Владимировны". 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:58. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрено представле
ние председателя Иркутского областного суда о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области. Комитет рекомендует За
конодательному Собранию Иркутской области привлечь к исполнению обя
занностей мирового судьи судебного участка № 18 Свердловского района г. 
Иркутска на период вакантной должности мирового судьи сроком до одного 
года Михайлову Марину Владимировну - мирового судью судебного участ
ка № 97 г. Усолье-Сибирское и Усольского района Иркутской области, пре
бывающую в почетной отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:36. Речь 0 мин 11 сек 

Пожалуйста, вопросы Марине Владимировне. Вопросов нет. Голосуем. 

ПОСТАНО- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:19:23. Речь 0 м ин 7 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/17)
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Михайлову М.В.

Время: 10:20:47
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:47. Речь 0 мин 44 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, депутаты Законодательного Собрания поздравля

ют вас с назначением, и мы уверены, что компетентность и справедливость 
- эти два качества, которые всегда будут присутствовать в вашей работе. Вы 
должны обеспечивать защиту прав и интересов жителей Иркутской области. 
Поздравляем вас с назначением. (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1124 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ ОТ
ДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:31. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 3: проект закона Иркутской области «Об упразднении от
дельных населенных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викто
рович - полномочный представитель Губернатора в Законодательном Со
брании. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:47. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен обозначенный 
проект закона Иркутской области. Им предполагается упразднить ряд му
ниципальных образований Иркутской области. В частности, проектом зако
на упраздняется село Сполошено Петропавловского муниципального обра
зования Киренского района. Как вы знаете, в 2019 году в данном населен
ном пункте был пожар. На данный момент все жители переселены, посто
янно проживающее население в данном населенном пункте отсутствует. 
Деревня Кондрашино Юбилейного муниципального образования Киренско
го района. Также население на данный момент отсутствует, электроснабже
ние, теплоснабжение отсутствует, какие-либо объекты инженерной и иной 
инфраструктуры также не имеются. Село Чуя муниципального образования 
Мамско-Чуйского района. Также на данный момент жители отсутствуют, в 
данном населенном пункте с 2002 года никто не проживает. Участок Игнит

ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/18)

ВЫСТУПИЛИ:
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Уковского муниципального образования Нижнеудинского района. Поселок 
Белая Зима Кирейкого муниципального образования Тулунского района и 
поселок Красный Яр Захальского муниципального образования Эхирит- 
Булагатского района. В данных населенных пунктах также отсутствуют по
стоянно проживающие жители, отсутствуют объекты инженерной и иной 
инфраструктуры, электроснабжение, сотовая связь отсутствует. Поэтому 
просьба поддержать данное предложение. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:22. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопрос 
депутата Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:23:31. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемый Роман Викторович, мы не первый раз и, наверное, не по
следний рассматриваем эти вопросы о ликвидации населенных пунктов. 
Всегда это вызывает такое грустное чувство, прискорбное, мы оставляем 
свою территорию. Как говорили известные люди, если на землю... Если 
земля остается без народа, то на нее приходит народ без земли. То есть при
дут кто-то другие люди, значит, которые эту землю займут. Вот у меня во
прос: а все ли сделала, вообще, администрация, Правительство Иркутской 
области, для того чтобы эти населенные пункты как-то спасти? Льготы, вы
платы соответствующие стимулирующие, какие-то надбавки, какие-то пре
ференции, ну в конце концов, в общем-то, программу. Может быть, про
грамма у нас есть какая-то спасения вот таких земель, которые были когда- 
то и в Советском Союзе, и в царской России, значит, для того чтобы эта 
земля все-таки была закреплена, обжита и приносила нам плоды? Скажите, 
пожалуйста, вот есть какие-то такие программы? (Непонятно). Вот смотри
те, вы говорите, света нет, сотовой связи нет, дороги нет, людей нет. Дак, 
это же не один год и не два, все это же было известно. Скажите, пожалуй
ста, вот какие-то меры принимаются Правительством?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:24:49. Речь 1 мин 44 сек

Спасибо за вопрос, Антон Васильевич. Значит, какой-либо государ
ственной программы на этот счет на данный момент нет. Еще раз, здесь ре
ально объективные обстоятельства, и данная работа ведется в том числе для 
того, чтобы поставить на кадастровый учет границы муниципальных обра
зований по ряду населенных пунктов, в том числе которые сейчас вошли в 
данный законопроект, это связано с такими причинами, как пожар. В част
ности, по деревне Сполошино мы с вами вместе принимали решение, в том 
числе о переселении жителей с данного населенного пункта, в том числе 
посредством предоставления жилищных сертификатов, вот. Люди выбрали 
данный путь. По другим населенным пунктам так же, то есть еще раз повто
рюсь, население не разово выехало оттуда, а постепенно выезжало начиная 
там с девяностых годов. На данный момент какими-либо льготами, как вы
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предлагаете, закреплять население на данной территории бессмысленно, по
тому что для того, чтобы закрепить это население там, необходим источник 
дохода, то есть какие-либо предприятия, бизнес там отсутствует. Поэтому 
держать там население, ну, на наш взгляд, это не совсем правильно, по
скольку все-таки жителям нужно создавать хорошие условия проживания. 
Поэтому, к сожалению, да, это вынужденная мера. Как минимум будем ста
раться таких шагов... Ну, делать шаги, чтобы больше такого не происходи
ло, а уже осуществлять упразднение тех населенных пунктов, которые на 
данный момент ну уже объективно отсутствуют. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:33. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Сумароков Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:26:38. Речь 1 мин 5 сек

Роман Викторович, хочу отметить что ликвидация населенных пунк
тов - это итог деятельности депутатов Законодательного Собрания, Прави
тельства, органов государственной власти в развитии сельских территорий. 
Мне очень больно слышать, что Уковское муниципальное образование лик
видируется по той причине, что я родился в селе Ук Нижнеудинского райо
на, и голосовать за ликвидацию своей родины не буду. Хочу отметить, что 
некогда в пятидесятые годы Уковский свиноводческий совхоз был награж
ден Орденом Ленина и был миллионером. Мне очень печально это слышать. 
Я не буду голосовать за предложение ликвидации этих муниципальных об
разований.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:43. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна, ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:27:47. Речь 0 мин 9 сек

Роман Викторович, вы указали, что по факту на этих территориях не 
проживают люди. А есть ли зарегистрированные?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:27:57. Речь 0 мин 9 сек

На данный момент зарегистрированных и постоянно проживающих 
людей на этой территории, на этих территориях нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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Вопросов больше нет, коллеги? Переходим к выступлениям. Приса
живайтесь, пожалуйста, Роман Викторович. А, у вас следующий вопрос. 
Оставайтесь. Пожалуйста, Роман Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:28:19. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемый Роман Викторович, уважаемый Александр Викторович, 
уважаемые коллеги, у меня простое предложение. Давайте все-таки подума
ем и предложим Правительству разработать программу по спасению, сохра
нению вот этих малых населенных пунктов, потому что процесс этот идет 
не один год и не два, постепенно, и на наших глазах умирают те поселения, 
которые создавались когда-то с большим трудом. Там, в общем-то... Туда 
приходили люди, развивали эту территорию, посвящали свою жизнь про
цветанию родного края. Сейчас мы спокойно отмахиваемся и говорим, что, 
ну, они сами выбрали такую судьбу. Они не выбирали такую судьбу, их по
ставили в такие условия, когда нет связи, нет электроэнергии, нет школы, 
нет больницы, нет каких-то магазинов, нет работы. Конечно, люди будут 
уезжать. Так это тотальная экономическая, так сказать, политика в отноше
нии населения нашего. Я думаю, что пора уже нашему Правительству оза
ботиться этим вопросом, потому что Иркутская область является одним из 
лидеров по выезду населения, значит, убеганию населения с территории 
своей Родины, значит, в Москву, в центральные города, ну и за границу, то 
есть в Сибирском федеральном округе. Пора этот процесс, в общем-то, по
ставить под парламентский контроль. Может быть, разработать такую про
грамму, на парламентских слушаниях заслушать вопрос о ситуации, как ее 
изменить. У нас бюджетных ресурсов достаточно, для того чтобы этот про
цесс хотя бы попробовать замедлить, остановить, а потом повернуть вспять. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:59. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, Сагдеев Тимур Ринатович, 
ваше выступление.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:30:04. Речь 0 мин 40 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Уважаемый Александр Викторо
вич, я бы хотел, чтобы выступающий вернулся к предмету вопроса... К во
просу депутата Суморокова, потому что я не понимаю, о какой ликвидации 
большого поселка У к может идти речь.

БУЯНОВ Р.В.
Участок, не населенный пункт.

области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:28:06. Речь 0 мин 12 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/19)

ВЫСТУПИЛИ:

САГДЕЕВ Т.Р.
Так вы ответите тогда, что У к не ликвидируется, а участок, потому 

что, ну, задал вопрос вам депутат (говорят вместе, непонятно), потому что, 
ну, как бы идет недопонимание. Спасибо.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:30:44. Речь 0 мин 16 сек

В законопроекте, действительно, указано, что ликвидируется именно 
участок, не населенный пункт и тем более не муниципальное образование. 
Муниципальное образование остается, как и было... (Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:00. Речь 0 мин 13 сек

В Нижнеудинске, да. Коллеги, выступлений больше нет. Голосуем: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу... Позиция 
профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:31:13. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, на комитете внимательно обсудили данный 
проект закона. Коллеги - депутаты, члены комитета согласились с позицией 
Правительства Иркутской области. Комитет рекомендует принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во 
втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:38. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде попра
вок для рассмотрения во втором чтении. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 10:31:43
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  8. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:43. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 3 марта.
И, Роман Викторович, не хотел до голосования вас поправлять, ну, 

прошу вас при обсуждении вопросов ликвидации населенных пунктов, да и 
при любом другом вопросе не использовать фразу "держать там население". 
Прошу это учесть. Стены Законодательного Собрания не могут такое слы
шать.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1120 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ДОСТУПА К ИНФОРМАЦИИ О 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОРГАНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУ
БЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:23. Речь 0 мин 11 сек

Переходим к вопросу № 4. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об обеспечении доступа к 
информации о деятельности государственных органов Иркутской области и 
Губернатора Иркутской области». Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:35. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом в соответствии с фе
деральным законодательством уточняется понятие "официальный сайт ор
ганов государственной власти, а также подведомственных им учреждений". 
Кроме этого, определяется понятие "официальная страница государственно
го органа либо органа местного самоуправления". Устанавливается в соот
ветствии с федеральным законодательством порядок создания государ
ственными органами, органами местного самоуправления, подведомствен
ными им организациями официальных сайтов и официальных страниц, а 
также размещение на них информации о своей деятельности. Доклад закон
чен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:13. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Вопросов нет. Попов 
Олег Николаевич, пожалуйста.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:33:23. Речь 0 мин 24 сек

У меня, знаете, вот такой технический вопрос. Мы все пользуемся 
соцсетями и следим за тем, что мы там размещаем, потому что сейчас 
предусмотрена серьезная ответственность за недостоверные или там какие- 
то двусмысленные толкования. Вот в случае с вот этими официальными
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/20)

ВЫСТУПИЛИ:

страницами, кто несет ответственность? Фамилия какая-то будет непосред
ственно за каждой новостью?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:33:46. Речь 0 мин 36 сек

Данным законопроектом не определяется ответственность, данным 
законопроектом определяется порядок создания именно официальных сай
тов. То есть, если это касается Законодательного Собрания, то вы, как депу
таты данного органа, определяете своим решением порядок создания и фик
сируете именно адрес своего официального сайта либо официальной стра
ницы. Поэтому размещение на нем регулируется тем органом, который со
здает официальную страницу либо, соответственно, официальный сайт. От
ветственность - это уже прерогатива административного там либо уголовно
го законодательства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:22. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, позиция профильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:34:26. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом чте
нии и рассмотреть... и продолжить работу над ним для рассмотрения во вто
ром чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:39. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:34:51
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 3 марта.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1121 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:08. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области "О внесении измене
ний в Закон Иркутской области "О Правительстве Иркутской области". По
жалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Еубернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:35:17. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом предлагается приве
сти в соответствие нормы, действующие нормы Закона "О Правительстве 
Иркутской области" в соответствие с последними поправками, внесенными 
в Устав Иркутской области, а также привести в соответствие отдельные по
ложения с Федеральным законом "Об общих принципах организации пуб
личной власти в субъектах Российской Федерации". В частности, данным 
законопроектом уточняются полномочия Правительства Иркутской области, 
а также уточняется состав коллегиального органа Правительства Иркутской 
области в соответствии с действующей редакцией Устава. Спасибо. Доклад 
закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:56. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Позиция профильного 
комитета - Виталий Владимирович Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:36:07. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во 
втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:16. Речь 0 мин И сек

области
П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:34:51. Речь 0 мин 17 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/21)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:36:27
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:27. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 3 марта.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1117 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДАНИИ СУДЕБНЫХ 
УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:45. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в приложение к Закону Иркутской области «О создании судебных 
участков и должностей мировых судей Иркутской области». Докладывает 
Семенов Петр Юрьевич - руководитель агентства по обеспечению деятель
ности мировых судей Иркутской области. Пожалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:00. Речь 0 мин 50 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в приложение к Закону Иркутской области «О созда
нии судебных участков и должностей мировых судей Иркутской области». 
Проектом закона традиционно мы уточняем границы судебных участков 
мировых судей Иркутской области с учетом численности населения на каж
дом судебном участке и показателей судебной нагрузки. Дополняется опи
сание территорий судебных участков мировых судей домами, улицами, пе
реулками и иными объектами, прежде не включенными в границы судебных 
участков либо вновь образованными. Данные изменения внесены по пред
ложениям глав муниципальных образований Иркутской области, председа
телей районных, городских судов Иркутской области. Проект прошел необ-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ходимые согласования. Прошу поддержать данный законопроект. Доклад 
окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:50. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Петру Юрьевичу. Вопрос депутата 
Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:37:56. Речь 0 мин 46 сек

У нас получается, что население мигрирует с севера области на юг. 
Так да?

СЕМЕНОВ П.Ю.
В смысле мигрирует? Нет, мы вносим изменения в каждый судебный 

участок, где вот... Я говорю, либо вновь введенные дома, либо смотрим по... 
Ну, в основном, это вот иркутские территории судебных участков: Октябрь
ского, Куйбышевского, Ленинского района, Ангарска, Ангарского района, 
Центрального района города Братска, города Зимы, Зиминского района, Ир
кутского района и в городах Саянск, то есть вот в этих муниципальных об
разованиях. Если про миграцию, мы тут как бы...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:42. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы еще к Петру Юрьевичу. Вопросов нет. Пози
ция профильного комитета - пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимиро
вич. Присаживайтесь, пожалуйста, Петр Юрьевич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:38:52. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендуем принять указанный про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения 
во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:02. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
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ГОЛОСОВА- Время: 10:39:11
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.6/22) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:11. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 3 марта.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-977 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ
ШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВО
ПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ» («О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШЕЙ СИЛУ ЧАСТИ 
7 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬСКИМИ 
ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ»)» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:28. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «О признании утра
тившими силу отдельных положений Закона Иркутской области «О закреп
лении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного 
значения», второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович 
- председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:39:48. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены по
правки, поступившие к проекту закона Иркутской области № ПЗ-977. По
правки преимущественно носят юридико-технический характер и редакци
онный. Сформирована таблица одобренных поправок. Комитет рекомендует 
принять указанный проект закона с учетом таблицы одобренных поправок 
во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:14. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: при
нять таблицу одобренных поправок.
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ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 10:40:22
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.7/23) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:22. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо-
ЛИ: вания
(и. 7/24) Время: 10:40:41

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:41. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1108 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ 
НАЛОГЕ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:54. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге», 
второе чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - председатель 
комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:41:14. Речь 0 мин 19 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/25)

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, к проекту 
закона поступила одна поправка, которая меняет срок вступления в силу 
указанного проекта закона. Он вступит в силу не с 1 января 23 года, а с 1 
января 24 года. Комитет проголосовал за таблицу одобренных поправок, за 
принятие проекта закона в окончательном чтении. Просим поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:34. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, пожалуйста, вопросы к 
Наталье Игоревне. Вопросов нет. Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:41:47
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/26)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:47. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 10:42:03
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:03. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1119 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЗАКЛЮ
ЧЕННЫХ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СОГЛАШЕНИЙ О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕ-
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ДЕРАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:19. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «Об утверждении за
ключенных дополнительных соглашений о реструктуризации обязательств 
(задолженности) Иркутской области перед Российской Федерацией по 
бюджетным кредитам». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - 
министр финансов Иркутской области. Пожалуйста, Наталия Вениаминов
на.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:42:39. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Прави
тельство Российской Федерации внесло изменения в свое постановление, 
изменив срок погашения ранее выданных бюджетных кредитов с 22 года на 
29 год. Учитывая, что Иркутская область является участником реструктури
зации бюджетных кредитов, мы в установленном порядке заключили до
полнительные соглашения, перенеся аналогично срок гашения на 2029 год. 
В соответствии с условиями реструктуризации заключенные дополнитель
ные соглашения подлежат обязательному утверждению законодательным 
органом субъекта Российской Федерации. Прошу депутатов поддержать 
данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:29. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Наталия Вениаминов
на, у меня вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:43:37. Речь 0 мин 4 сек

Скажите, пожалуйста, а на какую сумму общую вот мы сейчас ре
структуризируем до 29 года?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:43:41. Речь 0 мин 45 сек

У нас реструктуризация осуществлена вся. Мы перенесли 704 млн 
руб., которые должны были погасить в 22 году на гашение в 29 году. У нас 
все бюджетные кредиты реструктуризированы. 704 млн, которые мы долж
ны были погасить в 22 году, мы их с вами направили на расходную часть 
областного бюджета, в том числе и распределяли в рамках уточнения на по
правки депутатов Законодательного Собрания в рамках региональных про
ектов, а гасить мы ее будем в 29 году, то есть максимально возможный срок 
отсрочки.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:26. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопрос Сумароков Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:44:28. Речь 0 мин 8 сек

Наталия Вениаминовна, напомните, пожалуйста, общую сумму кре
диторской задолженности на 1 января 23 года.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:44:35. Речь 0 мин 21 сек

Не вижу, Павел Алексеевич, вас, извините, буду смотреть тогда про
сто в зал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Павел Ильич!

БОЯРИНОВА Н.В.
Извините... На 1 января текущего года задолженность областного 

бюджета, не задолженность, государственный долг - 19,2 млрд руб.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:56. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Вопросов больше нет. Позицию профильного комитета - 
Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:45:04. Речь 0 мин 13 сек

Комитет рассмотрел указанный проект закона. Принято решение: ре
комендовать сессии рассмотреть проект закона в первом и после лингвисти
ческой экспертизы в окончательном чтении на данном заседании. Просим 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:17. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проект закона в пер
вом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/27)

Время: 10:45:28
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/28)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:28. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 10:45:47
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1125 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОР
МАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:01. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и норма
тивах отчислений доходов в местные бюджеты». Пожалуйста, Наталья Ве
ниаминовна, вам слово.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:46:13. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данный
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законопроект разработан в целях приведения областного законодательства в 
соответствие с действующим федеральным законодательством, в которое в 
течение прошлого года трижды вносились изменения. Прошу депутатов 
поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:35. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы докладчику. Вопросов нет. Позицию профиль
ного комитета - Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:46:44. Речь 0 мин 30 сек

Комитет рассмотрел указанный проект закона, мы получили заклю
чение соответствующее. В заключении Ассоциации муниципальных обра
зований есть предложения, которые есть необходимость проработать. По
этому на комитете, рассмотрев, обсудив, приняли следующее решение: ре
комендовать сессии Законодательного Собрания принять указанный проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором, определив 
дату подачи поправок. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, голосуем: принять закон в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.10/29)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:47:18
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:18. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 марта.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1131 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2023 ГОД И НА 
ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2024 И 2025 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:41. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос №11:  проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об областном бюджете на 2023 год и на 
плановый период 2024 и 2025 годов». Докладывает Бояринова Наталия Ве
ниаминовна - министр финансов Иркутской области, пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:47:56. Речь 1 мин 51 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, первое 
уточнение областного бюджета в текущем году. Связано оно в первую оче
редь с необходимостью распределения тех финансовых средств, которые 
были предусмотрены в областном бюджете при его принятии. Это субсидии 
муниципальным образованиям на капитальный ремонт учреждения образо
вания, строительство, реконструкцию, капитальный ремонт учреждений 
спорта и культуры, улучшение материально-технической базы домов куль
туры, приобретение учебников и учебных пособий, распределение субсидий 
муниципальным образованиям на решение вопросов в сфере дорожной дея
тельности, а также распределение субсидий муниципальных образований, 
которые они получат в рамках инфраструктурных бюджетных кредитов. 
Столь раннее уточнение областного бюджета было инициировано депута
тами Законодательного Собрания с целью очень оперативного доведения 
всех субсидий до конкретных муниципальных образований, возможность 
проведения конкурсных процедур, заключение соответствующих муници
пальных контрактов и начало работ как можно в более ранние сроки. Кроме 
этого, в проекте областного бюджета учтены 1,1 млрд рублей - федеральные 
целевые средства, которые нам предусмотрены для Иркутской области уже 
в 2023 году. Кроме этого, уточнена программа государственных внутренних 
заимствований в связи с изменением сроков и объемов привлечения инфра
структурных бюджетных кредитов. Прошу депутатов поддержать данный 
законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:47. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Безродных Ольги Владимировны.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми

ВОПРОС: Время: 10:49:54. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталия Вениаминова, у меня даже 
вопрос, наверное, не к вам, а к профильному министерству. Очень замеча
тельно, что мы корректируем бюджет и поправками будут доведены субси
дии до муниципальных образований на ремонт дорог, но хотелось бы 
узнать, как скоро будут заключены соглашения с муниципалитетами. Вот я
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не знаю, есть ли здесь представители министерства транспорта и дорожного 
хозяйства? Если их нет, тогда просьба, наверное, к Роману Викторовичу, 
чтобы взяли на контроль и как можно скорее это сделали.

БОЯРИНОВА Н.В.
Если позволите, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:33. Речь 0 мин 5 сек

Конечно. Вы у нас сегодня за всех.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:50:38. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо, Ольга Владимировна, за ваш вопрос. В соответствии с 
нашим региональным законодательством все субсидии, которые сегодня 
депутаты утвердят к распределению по муниципальным образованиям, точ
нее, соглашение по этим субсидиям, должны быть заключены в течение 30 
календарных дней.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А мы просим, чтоб в течение трех.

БОЯРИНОВА Н.В.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:02. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:51:03. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день. К сожалению, не мог быть на комитете, на заседании 
комитета. Наталия Вениаминовна, по индексации, которую... Ну тему вы 
знаете, да, с первого апреля некоторые меры соцподдержки индексируем на 
11,94. А до 1 апреля на 5,5. Вот как вот сумма общая будет в год-то с первое 
по первое? Сколько будет процент индексации у нас?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:51:31. Речь 2 мин 7 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, за ваш вопрос. Мы действительно 
вчера наработались целый день по этой теме. Уважаемые депутаты, в про
шлом году было принято из двадцати семи три социальных закона, которые 
установили индивидуальный размер и дату индексирования социальных за
конов, что привело к правовой коллизии и невозможности формирования...
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сформировать Правительству Иркутской области правильно в этой части 
проект областного бюджета, на что мы получили соответствующее замеча
ние Контрольно-счетной палаты. Поэтому вчера весь день Правительство, 
Контрольно-счетная палата, практически весь правовой блок Законодатель
ного Собрания отрабатывали эту тему. Мы нашли, как нам кажется, един
ственный возможный вариант на сегодняшний день урегулировать этот во
прос, и, если депутаты примут проект закона в первом чтении, мы внесем 
соответствующую поправку. Но я хотела бы сказать, уважаемые депутаты, у 
нас 27 социальных законов, которые устанавливают размеры индексации и 
сроки индексации. И, как мне казалось бы, эти размеры и сроки должны 
быть единообразны. И если мы устанавливаем размер индексации с 1 фев
раля, с 1 апреля, это должно касаться всех социальных законов, точно так 
же, как и размер социальных законов. Что касается конкретно вашего во
проса, Александр Юрьевич. Сейчас будет внесена поправка, которая скор
ректирует, вернее, сделает чистоту правовую в формулировках, и ваши три 
социальные закона, вернее, три социальные закона, которые были приняты 
в прошлом году, будут доиндексированы на разницу между 11,9 и 5,5 на 6,4 
%.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:38. Речь 0 мин 1 сек

Очень маленький вопрос, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:53:39. Речь 0 мин 33 сек

Я, конечно, сочувствую вам, Наталия Вениаминовна, но вот, так ска
зать, федеральное Правительство тоже проиндексировало все свои, ну, не 
все, конечно, а 12 социальных мер соцподцержки на... еще на большую 
сумму по фактической инфляции. Это первое. Второе. Что касается 27 зако
нов, но, к сожалению, не все коллеги наши отработали эти законы, они все 
есть в работе, мы будем их вносить, будем, потому что 5,5 и 11,9 - это раз
ные уровни.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:54:13. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо за уточнение, Александр Юрьевич. Мы три закона социаль
ных, которые были по срокам и размерам индексации изменены в прошлом 
году, индексируем сейчас точно на такой же размер и ничуть не меньше, а 
как Российская Федерация - на 1,9. Первый момент.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В.
И второй момент. Правительство Российской Федерации индексиру

ет социальные выплаты постановлением Правительства, поскольку все-таки 
вопросы индексации социальных законов не являются предметом Закона "О
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бюджете".

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, предлагайте. Никто не предлагает...

БОЯРИНОВА Н.В.
Мы подготовили свои предложения, которые вот вынесем на обсуж

дение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:00. Речь 0 мин 31 сек

Хорошо. Пожалуйста, коллеги.

БОЯРИНОВА Н.В.
Мы сейчас говорим не о размере индексации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все-все, спасибо. Мы говорим о механизме, мы все и всё понимаем. 

Предлагайте, предлагайте, тем более в такое сложное экономическое время. 
Коллеги, еще вопросы? Вопросов больше нет. Позиция профильного... Так, 
присаживайтесь, пожалуйста, Наталия Вениаминовна. И на трибуну при
глашаю Морохоеву Ирину Петровну - заключение Контрольно-счетной па
латы. Пожалуйста, Ирина Петровна.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:55:31. Речь 3 мин 47 сек

Уважаемые депутаты, Контрольно-счетная палата подготовила соот
ветствующее заключение. Законопроект в целом поддерживается, концеп
туальных замечаний нет. Контрольно-счетная палата хотела обратить вни
мание на следующие моменты. Вы видите, что доходная часть бюджета ин
дексируется на 1 млрд 100 млн руб., а расходная часть индексируется на 4 
млрд 400. Эта разница связана с тем, что у нас впервые поднимаются остат
ки, которые были сложены на 01.01. 23-го года, и в основном эти остатки 
касаются дорожного фонда. Есть у нас отдельные замечания, которые мы 
высказали и уже обсудили, и эти замечания, они будут решены как в рабо
чем порядке, так и в тех поправках. Также Контрольно-счетная палата об
ращает внимание, что государственный долг Иркутской области, он, как 
было уже сегодня сказано, составляет 19 млрд 200 млн руб. Между тем, об
щий его размер, который сложится на начало следующего года, составит 
более 38 млрд, и на эту сумму просчитывается обслуживание государствен
ного долга. Я хотела обратить внимание, что государственный долг Иркут
ской области на областном уровне складывается только исключительно из 
средств бюджетных кредитов. Что касается муниципальных образований, то 
здесь ситуация немножко сложнее. Муниципальный долг на сегодняшний 
день, на начало года составляет 6 млрд 800 млн руб., И из них коммерче
ский долг составляет 3 млрд 300. Коммерческий долг, он не прошел на се
годняшний день реструктуризацию. В условиях изменения федерального 
законодательства субъектам Российской Федерации предоставлена возмож
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ность при получении средств из федерального бюджета на бюджетные кре
диты часть кредитов направлять в бюджеты муниципальных образований 
для реструктуризации их коммерческих долгов и перевода на бюджетный 
их принцип. Поэтому мы рекомендуем, чтобы вот эта новелла, она была 
применена в отношении местных бюджетов. Также за рамками законопро
екта я позволю себе высказать еще два замечания, которые связаны с тем, 
что не все ответственные исполнители государственных программ привели 
в соответствие свои госпрограммы с бюджетом. Такие замечания мы отме
тили и хотели бы, чтобы после того как, возможно, мы примем сегодня 
бюджет, ответственные исполнители не нарушали эти сроки, которые уста
новлены Бюджетным кодексом и Законом "О бюджетном процессе". И по
следнее замечание за рамками законопроекта, оно касается того, что вы, де
путаты, приняли решение, изменения в наш Устав в соответствии с нормами 
федерального законодательства, и теперь право внесения законопроектов в 
Законодательное Собрание предоставлено Правительству Иркутской обла
сти, и этот документ, он внесен от имени Правительства Иркутской области. 
Между тем, в рамках совершенствования нашего законодательства, наш 
бюджетный... Закон "О бюджетном процессе", он должен быть изменен, это 
Закон 55-03, и право, которое ранее было предоставлено по внесению зако
нов Губернатору, должно быть перенесено на уровень Правительства Ир
кутской области, так, о чем говорит наш Устав. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:18. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Наталья Игоревна, ну возьмите это в ра
боту, да? Да-да-да, возьмите. Хорошо. А к кому вопрос, Александр Юрье
вич? (Не слышно). А у нас Ирина Петровна не докладчик, а заключение по 
бюджету. Пожалуйста, позиция профильного комитета - Дикусарова Ната
лья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:59:36. Речь 3 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, действительно, внесенный проект закона ини
циирован депутатским корпусом. Хочу в очередной раз поблагодарить кол
лег из Правительства, министерства финансов за оперативную такую вза
имную работу. Мы действительно обратили внимание на то, что у нас есть 
ряд денежных ресурсов, которые не распределены в пользу муниципальных 
образований, и принципиально важно, чтобы они были распределены имен
но в начале финансового года. Таким образом, 100 млн руб., которые мы с 
вами предусматривали на приобретение учебников в наши школы, они 
именно сейчас нашим решением будут распределены в муниципальные об
разования для школ численностью до 750 учеников. Также распределены 
будут денежные средства, которые направлены на ремонт дорог, так назы
ваемая программа дорожного каркаса. Мы ее с вами очень долго обсуждали 
в прошлом году, 1,9 млрд руб. теперь по этой новой программе направляют
ся в муниципальные образования в этом документе, который мы сегодня с 
вами рассматриваем. Кроме того, дополнительные денежные средства будут
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направлены в территории на подготовку к зимнему периоду, это на ремонт 
сетей. Мы с вами этот вопрос обозначали в постановлении Законодательно
го Собрания, говоря о том, что есть необходимость добавить денежные 
средства для подготовки к зиме муниципальным образованиям в течение 23 
года. Часть вопроса решена. Ну, дальше мы будем к этому вопросу еще воз
вращаться при иных корректировках бюджета. Кроме того, включили до
полнительные бюджет денежные ресурсы, поступившие с федерального 
бюджета. Они будут направлены на решение вопросов и на мероприятия 
минздрава, минобра и министерства природы в подавляющей части. Ну и, 
как уже сказала Ирина Петровна, включает в дорожный фонд Иркутской 
области дополнительно 3 с лишним миллиарда рублей, которые пойдут на 
ремонт, реконструкцию и строительство автомобильных дорог. Все вопро
сы, которые были обозначены по индексации выплат, мы, я думаю, решили. 
Индексация уже была заложена в бюджете, когда мы его принимали на 23 
год в конце 22 года, она была заложена в полном объеме в соответствии с 
законом, но формулировка, которая была, она совершенно новая, и сейчас 
Контрольно-счетная палата предложила ее усовершенствовать, чтобы абсо
лютно точно было четкое формирование, как в нашем законе. До 1 апреля 
прежняя индексация, после 1 апреля индексация, которая повышенная, ко
торая установлена нашим областным законом. Остальные предложения, ко
торые были озвучены Контрольно-счетной палатой, взять в работу, все от
работано в рабочем режиме. Ну и вопросы, которые касаются долга муни
ципальных образований, это будет центральный вопрос, который мы будем 
решать при основной корректировке бюджета в течение финансового года. 
Этот вопрос мы уже взяли в работу. Решение комитета: рекомендовать сес
сии Законодательного Собрания принять проект закона на данном заседа
нии во всех трех чтениях, рекомендовать сессии принять в первом чтении, 
дать возможность нам в перерыве отработать поправки, их будет две. Ну, 
точнее, по численности их будет три. Одна будет касаться технической 
ошибки, которую мы исправляем совместно с коллегами, и вторая будет ка
саться как раз вопроса индексации по предложению Контрольно-счетной 
палаты. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:59. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Уважаемые депутаты, ну раз это наша 
инициатива - провести как можно быстрее уточнение и довести деньги до 
муниципалитетов, хотя мы, конечно, просили это сделать еще в январе, то 
позвольте мы сформулируем протокольное поручение комитету по строи
тельству и дорожному хозяйству, чтобы, Виктор Леонидович, вы были 
наделены вотумом, да, вотумом поддержки со стороны депутатского корпу
са, и мы проследили за вопросом быстрейшего заключения соглашения с 
муниципалитетами и доведения им денег, субсидий на дорожный каркас, 
чтобы они как можно скорее до конца февраля уже могли разместить свои 
объявления о проведении конкурсных процедур. Это сегодня крайне важно, 
и я прошу, в том числе и аппарат Законодательного Собрания, прямо сего
дня подписать постановление и передать уже в Правительство о том, что мы 
сегодня, надеюсь, поддержим эти изменения в бюджет.

Пожалуйста, коллеги, сначала нам нужно проголосовать за предло
жение Натальи Игоревны о рассмотрении вопроса в трех чтениях на данном
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заседании. Такое решение принял бюджетный комитет.

ПОСТ АНО- Рассмотреть вопрос в трех чтениях на данном заседании
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 11:04:08
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.11/30) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:08. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра

боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м и 3-м чтении на данном заседании. Прошу вас.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ЛИ: втором и третьем чтениях на данном заседании
(п.11/31) Время: 11:04:34

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:34. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Продолжение рассмотрения этого вопроса после перерыва, после ко

митета.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1130 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ОКАЗАНИЯ ГУМАНИТАРНОЙ ПОДДЕРЖКИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:51. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «Об отдельных во
просах оказания гуманитарной поддержки». Докладывает Буянов Роман 
Викторович - полномочный представитель Губернатора. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 11:05:07. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом устанавливается пра
вовая возможность оказания гуманитарной поддержки населению на опре
деляемых правовыми актами Российской Федерации для Иркутской области 
части территории других субъектов Российской Федерации. В настоящее 
время, как вы знаете, такой территории является город Кировск Луганской 
Народной Республики. Все остальные вопросы, в том числе вопросы объема 
финансирования, порядка финансирования будет определяться в рамках 
бюджетного законодательства. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:37. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос депутата Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:05:43. Речь 0 мин 14 сек

Роман Викторович, подскажите, пожалуйста, а есть уже в наших дру
гих соседних субъектах подобные законы, которые позволяют ресурсы 
направлять?

БУЯНОВ Р.В.
Да.

ПОПОВ О.Н.
То есть это мы не впереди планеты.

БУЯНОВ Р.В.
Не впереди.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:58. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. (Не слышно). Согласен. Вопро
сов больше нет. Выступления? Позиция профильного комитета - Гаськов 
Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.-председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:06:11. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рассмотрел законопроект. Решение комитета: в первом чте
нии, в перерыве на данной сессии во втором чтении и окончательно. Коми
тет будет в перерыве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:26. Речь 0 мин 8 сек
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Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном засе
дании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 11:06:34
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:34. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.
Владимир Александрович здесь, да? Все? По времени?

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1123 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕДАЧЕ ГОСУДАР
СТВЕННЫМ УЧРЕЖДЕНИЯМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛНОМОЧИЙ РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО НАЗНАЧЕНИЮ И ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ 
ВЫПЛАТЫ В СВЯЗИ С РОЖДЕНИЕМ (УСЫНОВЛЕНИЕМ) ПЕРВОГО РЕБЕНКА» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:00. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О признании утра
тившим силу Закона Иркутской области «О передаче государственным 
учреждениям Иркутской области полномочий Российской Федерации по 
назначению и осуществлению ежемесячной выплаты в связи с рождением 
(усыновлением) первого ребенка». Докладывает Родионов Владимир Ана
тольевич - министр социального развития, опеки и попечительства Иркут
ской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:07:24. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Федераль
ным законом от 5 декабря 2022 года № 475-ФЗ внесены изменения, в соот
ветствии с которыми с 1 января текущего года - 23 года назначение ежеме
сячной выплаты осуществляется территориальными органами Фонда пенси
онного и социального страхования Российской Федерации. В целях приве

ПОСТАНО-
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/32)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/34)

дения в соответствие с федеральным законодательством предлагается при
знать Закон Иркутской области № 29-03 от 15 мая 2018 года по осуществ
лению полномочий в Российской Федерации по назначению и осуществле
нию ежемесячных выплат на первого ребенка признать утратившим силу. 
Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:11. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов больше нет и не было. 
Спасибо, Владимир Анатольевич. Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич 
- позиция профильного комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:08:23. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, законопроект рассмотрен на комитете. Решение: первое 
чтение и после лингвистической экспертизы в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:33. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:08:43
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:43. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:09:02
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:02. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1098 «О РЕГИОНАЛЬНОМ ГОСУ
ДАРСТВЕННОМ КОНТРОЛЕ (НАДЗОРЕ) В ОБЛАСТИ ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТОЯ
НИЯ И ЭКСПЛУАТАЦИИ АТТРАКЦИОНОВ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:18. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О государственном 
контроле (надзоре) в области технического состояния и эксплуатации ат
тракционов на территории Иркутской области», второе чтение. Докладыва
ет Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по собственно
сти и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:09:38. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона 
Иркутской области «О региональном государственном контроле (надзоре) в 
области технического состояния и эксплуатации аттракционов на террито
рии Иркутской области». В рамках второго чтения поступила поправка, 
внесенная группой депутатов. Поправка рассмотрена. Формирование табли
цы одобренных поправок и принятие решения: внести на рассмотрение За
конодательного Собрания таблицу одобренных поправок и представленный 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок. Рекомендовать За
конодательному Собранию принять данный проект закона во втором (окон
чательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для обна
родования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:18. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 11:10:25
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ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 14/35) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:25. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо-
ЛИ: вания
(п.14/36) Время: 11:10:40

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:40. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1096 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:54. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области», второе чтение. Докладывает 
Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна, на три
буну.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:11:15. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект находится в рамках вто
рого чтения. Его концепция обусловлена изменением в федеральном зако
нодательстве. Касается это вопросов более четкого правового регулирова
ния гарантий обеспечения питания обучающихся с ограниченными возмож
ностями здоровья. Вносятся изменения в два наших областных закона: За-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/37)

кон 91-03 «Об отдельных вопросах образования в Иркутской области» и в 
Закон 38-03, который касается вопросов питания, комплексный наш Закон. 
В рамках второго чтения поступили поправки, они рассмотрены комитетом, 
сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: с учетом 
таблицы одобренных поправок принять во втором (окончательном) чтении. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:00. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы Ирине Александровне. Вопросов нет. Голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:12:10
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/38)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:10. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:12:26
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:26. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1094 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 

В СТАТЬИ 2 И 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ СТУДЕНТОВ В ЦЕЛЯХ ПРИ
ВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОБРАЗОВА
ТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРА
ЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТ-
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СКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/39)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:40. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 2 и 4 Закона Иркутской области «Об областной государ
ственной поддержке отдельных категорий студентов в целях привлечения 
их для дальнейшей работы в государственных образовательных организаци
ях Иркутской области и муниципальных образовательных организациях, 
расположенных на территории Иркутской области». Пожалуйста, Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному 
законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:13:05. Речь 1 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, базовый закон закрепляет наших молодых спе
циалистов на рабочих местах согласно тому целевому договору, который 
заключается непосредственно в процессе обучения или при поступлении. 
Мы регулируем с вами это две бюджетные специальности, касающиеся 
сферы образования и сферы медицины. Сегодня внесен в первом чтении за
конопроект, концепция которого расширяет возможности и предоставляет 
нам дополнительную возможность заключения таких целевых договоров 
непосредственно с абитуриентами, которые хотели бы обучаться на специ
альностях, касающихся сферы культуры. Они на сегодняшний день необхо
димы для закрепления, особенно в сельской местности. Наименование этих 
специальностей отражено в самом Законе. Я думаю, что вы с этим познако
мились. В рамках второго чтения поступили поправки, они носят такой 
юридико-технический характер. Сформированная таблица одобренных по
правок. Решение комитета: принять с учетом таблицы одобренных поправок 
во втором (окончательном) чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:25. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем: принять в таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:14:31
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:31. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо-
ЛИ: вания
(п. 17/40) Время: 11:14:47

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:47. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1099 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 6 И 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕДОМСТВЕННОМ 
КОНТРОЛЕ ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ТРУДОВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА И ИНЫХ 
НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ, СОДЕРЖАЩИХ НОРМЫ ТРУДОВОГО 
ПРАВА» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕ
ДОМСТВЕННОМ КОНТРОЛЕ ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ТРУДОВОГО ЗАКОНОДА
ТЕЛЬСТВА И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ, СОДЕРЖАЩИХ 
НОРМЫ ТРУДОВОГО ПРАВА»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:03. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 6 и 10 Закона Иркутской области «О ведомственном контро
ле за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных право
вых актов, содержащих нормы трудового права», второе чтение. Синцова 
Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:15:19. Речь 0 мин 14 сек

В рамках второго чтения поступили поправки, носят юридико- 
технический характер, одобрены комитетом. Решение комитета: принять во 
втором чтении с учетом таблицы одобренных поправок и окончательно. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/41)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:32. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:15:44
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/42)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:44. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:16:02
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:03. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1107 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АРХИВНОМ ДЕЛЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 1 И 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ «ОБ АРХИВНОМ ДЕЛЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:19. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской обла
сти», второе чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/43)

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:16:31. Речь 0 мин 18 сек

В рамках второго чтения поступили поправки Губернатора Иркут
ской области. Они рассмотрены депутатами, одобрены. В результате реше
ние комитета: с учетом таблицы одобренных поправок принять данный за
конопроект в окончательном чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:49. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: при
нять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:16:57
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/44)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:57. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:17:36
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:37. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Ирина Александровна, присаживайтесь, пожалуйста. 
Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1122 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 16 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТЬ-ОРДЫНСКОМ
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БУРЯТСКОМ ОКРУГЕ КАК АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЕДИНИ
ЦЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ С ОСОБЫМ СТАТУСОМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:55. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в часть 2 статьи 16 Закона Иркутской области «Об Усть-Ордынском 
Бурятском округе как административно-территориальной единице Иркут
ской области с особым статусом». Докладывает Прокопьев Анатолий Ан
дрианович - заместитель Губернатора, руководитель администрации Усть- 
Ордынского Бурятского округа. Пожалуйста.

ПРОКОПЬЕВ А. А. -  заместитель Губернатора Иркутской области -  руко
водитель администрации Усть-Ордынского Бурятского округа 

ДОКЛАД: Время: 11:18:25. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в часть 2 статьи 16 Закона 
Иркутской области «Об Усть-Ордынском Бурятском округе как админи
стративно-территориальной единице Иркутской области с особым стату
сом» внесен на рассмотрение в порядке законодательной инициативы Гу
бернатором Иркутской области Игорем Ивановичем Кобзевым. Проектом 
закона предлагается привести положение части 2 статьи 16 Закона Иркут
ской области от 6 декабря 2010 года № 121-03 «Об Усть-Ордынском Бурят
ском округе как административно-территориальной единице Иркутской об
ласти с особым статусом» в соответствие с Федеральным законом от 29 де
кабря 2012 года № 273-ФЗ "Об образовании в Российской Федерации" в 
связи с внесением в него изменений Федеральным законом от 24 сентября 
2022 года "О внесении изменений в Федеральный закон "Об образовании в 
Российской Федерации" и статью 1 Федерального закона "Об обязательных 
требованиях в Российской Федерации". Так, Законом "Об образовании" вве
дены федеральные основные общеобразовательные программы, определя
ющие единые для Российской Федерации базовые объемы содержания об
разования определенного уровня и определенной направленности, планиру
емого результата освоения программы. Также устанавливается необходи
мость участия уполномоченных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации в разработке таких программ в части учета регио
нальных, национальных и этнокультурных особенностей и проведения экс
пертизы не только учебников, но и разработанных в комплекте с ними 
учебных пособий в целях обеспечения реализации прав граждан на получе
ние образования на родном языке из числа языков народов Российской Фе
дерации. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:02. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь. 
Позиция профильного комитета - Синцова Ирина Александровна. Микро
фончик. Микрофон Ирине Александровне включите. Одну секундочку. По-
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жалуйста, все.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:20:09. Речь 0 мин 36 сек

Решение комитета: принять его в первом чтении и после проведения 
лингвистики в окончательном на данной сессии. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:46. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/45)

Время: 11:20:55
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/46)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:55. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания
Время: 11:21:17
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:17. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1116 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ-
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НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИ
ТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕ
НИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:41. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об отдельных мерах социальной под
держки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из 
числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркут
ской области». Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - министр 
социального развития, опеки и попечительства. Пожалуйста, Владимир 
Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:22:05. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проект за
кона направлен на приведение Закона Иркутской области от 17 декабря 
2008 года «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, в Иркутской области» в соответствие 
с Федеральным законом от 14 июля 2022 года № 294-ФЗ в части обеспече
ния отдельной категории детей бесплатным питанием, бесплатным ком
плектом одежды, обуви, мягким инвентарем. Также проектом закона пред
лагается определить, что нормы и порядок обеспечения утверждается нор
мативными правовыми актами уполномоченных исполнительных органов 
Иркутской области. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:51. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Гаськов Алек
сандр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:22:55. Речь 0 мин 27 сек

Владимир Анатольевич, можете вот пояснить, вот не могу понять, 
вот часть 2 статьи 12 Закона: ... до достижения возраста 18 лет... находя
щиеся на попечении... обучающиеся в муниципальных организациях... по
сле достижения 18-летнего возраста - заменить словами "лица, потерявшие 
в период обучения обоих родителей или единственного родителя". Вот как 
это корреспондируется 18 лет и все остальное?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечительства
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/47)

Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 11:23:22. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопрос касается всего 39 лиц моло
дых из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
старше 18 лет, которые обучаются в общеобразовательных школах и нахо
дятся в учреждениях. 38 таких детей и один ребенок старше 18 лет обучает
ся в общеобразовательной школе, который потерял двух детей. Все. Вот во
прос касается такого маленького количества молодых людей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:53. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, 
Владимир Анатольевич. Пожалуйста, Ирина Александра Синцова - позиция 
профильного комитета.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:24:07. Речь 0 мин 7 сек

Принять данный законопроект в первом чтении и продолжить работу 
над ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:13. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:24:24
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:24. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 7 марта.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1056 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ КОМПЛЕКСНОГО РАЗВИТИЯ ТЕРРИТОРИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ:.Время: 11:24:47. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 22: проект закона Иркутской области "Об отдельных во
просах комплексного развития территорий в Иркутской области". Доклады
вает Галкин Александр Сергеевич - министр строительства Иркутской обла
сти. Пожалуйста, на трибуну.

ГАЛКИН А.С. -  министр строительства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:25:09. Речь 1 мин 37 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Проект закона Иркутской обла
сти № ПЗ-1056 "Об отдельных вопросах комплексного развития территорий 
в Иркутской области". С 2021 года Градостроительный кодекс Российской 
Федерации дополнен новой главой 10 "Комплексное развитие территорий", 
под которым понимается совокупность мероприятий, выполняемых в соот
ветствии с утвержденной документацией по планировке территорий. В силу 
требования статьи 3 Градостроительного кодекса Российской Федерации 
законодательство о градостроительной деятельности состоит в том числе из 
законов и иных нормативно-правовых актов субъектов Российской Федера
ции. На территории Иркутской области отдельные вопросы КРТ урегулиро
ваны постановлением Правительства Иркутской области от 23 апреля 21 
года за № 293-пп. В настоящее время 20 субъектов Российской Федерации 
приняли региональные законы, регулирующие отдельные отношения. Гу
бернатором Иркутской области Игорем Ивановичем Кобзевым дано пору
чение Правительству Иркутской области разработать проект закона Иркут
ской области "О комплексном развитии территорий в Иркутской области". 
Проект закона Иркутской области "Об отдельных вопросах КРТ в Иркут
ской области" разработан и указом Губернатора Иркутской области от 23 
августа за № 178-уг предложен к рассмотрению Законодательным Собрани
ем. Положения проекта закона носят рамочный характер и разграничивают 
полномочия органов государственной власти и уполномоченных исполни
тельных органов государственной власти в сфере КРТ. Проект закона 
предусматривает новое правовое регулирование обеспечения жилищных 
прав граждан в рамках реализации КРТ. Прошу поддержать принятие дан
ного законопроекта в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:45. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Сергеевичу. Пожалуйста, Олег 
Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:26:55. Речь 0 мин 26 сек

Будьте добры, объясните мне. Вот в тексте закона говорится о раз
личных домах, у них же есть собственники, а вот этот закон подразумевает
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то, что без желания или вопреки желанию собственников что-то с этим 
имуществом... Его могут снести, убрать... Я правильно понял?

ГАЛКИН А.С. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:27:21. Речь 0 мин 15 сек

Нет, не вопреки желанию. То есть собственники жилого дома могут 
отказаться от участия в комплексном развитии территории, если они попа
дают в границы. То есть у них есть право.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:35. Речь 0 мин 3 сек

Обухов Анатолий Васильевич, ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:27:38. Речь 0 мин 18 сек

Правильно я понимаю, что собственники помещений жилых на этой 
территории не имеют права потом остаться именно на этой территории, а не 
быть отселенными куда-то на задворки муниципального округа?

ГАЛКИН А.С. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:27:56. Речь 1 мин 3 сек

Да, такой вопрос тоже обсуждался на комитете. Те, которые призна
ны аварийными до 1 января 17 года, они переселяются в рамках админи
стративной единицы, то есть они по городу Иркутску могут быть переселе
ны в любой другой район. Те, которые признаны до 1 января 17 года ава
рийными, которые принимают сейчас участие в расселении из аварийного 
ветхого жилья, они так или иначе даже без комплексного развития террито
рий сегодня переселяются там, где ведется непосредственно строительство. 
(Не слышно). После? А вот как раз после, так как еще программа не насту
пила, она с 25 года планируется к реализации, у них будет... То есть мы 
формируем вот эту законодательную инициативу с целью того, чтобы как 
раз первая площадка в рамках КРТ находилась на той же самой территории. 
Так скажем, первый этап на незастроенной ее части или уже расселенной, 
чтобы остаться в том же микрорайоне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:59. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Позиция профиль
ного комитета - Побойкин Виктор Леонидович. Присаживайтесь, пожалуй
ста, Александр Сергеевич.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:29:10. Речь 0 мин 32 сек
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Уважаемые коллеги, данный проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской 
области принять проект закона в первом чтении и продолжить работу во 
втором чтении. Уважаемые коллеги, приглашаю всех на заседание комите
та. Вы задаете действительно очень важные вопросы. Эти вопросы обсуж
дались в рамках первого чтения. Во втором чтении мы будем предметно 
рассматривать каждый из этих моментов. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:42. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/48)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:29:52
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:52. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 6 марта.
Объявляется перерыв до 11 часов 45 минут. Пожалуйста, не опазды

вайте, не опаздывайте. Комитет по бюджету в 400... в 425-м - комитет по 
бюджету, пожалуйста.

Часть 2 заседания. Дата: 15.02.2023 Время: 11:49:22 -  14:06:45

Председательствующий: Ведерников А. В. -  председатель Законодательного 
Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности
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7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Крывовязый И.В.
17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Некипелов Д.Б.

23. Носенко О.Н.

24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В.

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.

35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, замести
тель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со-
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38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

41. Шершнев ДП.
42. Шпаков В.Ю.

бранил Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Вобликова В.Ф.
5. Галкин А.С.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
министр строительства Иркутской области

6. Капустенская Ж.И. главный врач ГБУЗ «Областной гериатрический центр»
7. Ленынина И.В.

8. Макаров А.С.

9. Морохоева И.П.
10. Родионов В.А.

11. Семенова С.Н.
12. Синькова Г.М.
13. Ситников Р.Л.
14. Сороковиков В.А.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
первый заместитель министра социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
директор ФГБНУ «Иркутский научный центр хирургии и травмато
логии»

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1118 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ
ШИМИ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОБЩИН КОРЕННЫХ МАЛОЧИСЛЕННЫХ НАРОДОВ СЕВЕРА, 
СИБИРИ И ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» И СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ЧАСТИ ПРИВЕДЕНИЯ 
К ЕДИНООБРАЗИЮ ТЕРМИНОЛОГИИ, КАСАЮЩЕЙСЯ КОРЕННЫХ МАЛОЧИС
ЛЕННЫХ НАРОДОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:23. Речь 0 мин 48 сек

«О признании утратившими силу Закона Иркутской области «Об
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отдельных вопросах деятельности общин коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации в 
Иркутской области» и статьи 2 Закона Иркутской области «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области в части приведения к 
единообразию терминологии, касающейся коренных малочисленных 
народов Российской Федерации». Докладывает Буянов Роман Викторо
вич - полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:50:10. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые депутаты, действующая редакция рассматриваемого 
областного закона устанавливает сроки и порядок направления в органы 
государственной власти Иркутской области, а также в органы местного 
самоуправления информации об изменениях в своем уставе общины ма
лочисленных народов в соответствии с прежней редакцией Федерального 
закона. В октябре 22 года были внесены изменения в федеральное зако
нодательство. Теперь требование к малочисленным... к общинам мало
численных народов об уведомлениях об изменениях в своих уставах от
менено. Соответственно, необходимо признать утратившим соответ
ствующий Закон Иркутской области, который определяет порядок 
направления таких сведений в соответствии, ну, с прежней редакцией 
федерального законодательства. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:56. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, вопросы к докладчику. 
Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Габов 
Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:51:07. Речь 0 мин 23 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Данный законопроект был рас
смотрен на заседании комитета. Комитет решил: внести на рассмотрение 
сессии Законодательного Собрания указанный проект закона и рекомен
довать Законодательному Собранию принять указанный проект закона в 
первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:30. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения
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лингвистической экспертизы.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель- 
ЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:51:41
(п.23/49) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:41. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.23/50) дования 

Время: 11:52:01
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:01. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.
24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1113 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ 

НИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО 
САХ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР 
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:16. Речь 0 мин 36 сек

Вопрос № 24: проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в статью 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах 
использования и охраны земель в Иркутской области». Докладывает 
Ситников Руслан Леонидович - первый заместитель председателя Прави
тельства Иркутской области. Пожалуйста, Руслан Леонидович.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Ир-

63



кутской области
ДОКЛАД: Время: 11:52:52. Речь 1 мин 11 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. В связи с изменениями федерального законодательства службой 
архитектуры Иркутской области подготовлен проект закона «О внесении 
изменения в статью 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопро
сах использования и охраны земель в Иркутской области» (далее - проект 
закона), направленный на реализацию положений Федерального закона 
от 29 июля 2017 года № 217-ФЗ "О ведении гражданами садоводства и 
огородничества для собственных нужд и о внесении изменений в отдель
ные законодательные акты Российской Федерации". Проектом закона 
предлагается внесение изменений в статью 4 Закона Иркутской области 
от 21 декабря 2006 года № 99-03 "Об отдельных вопросах использования 
и охраны земель в Иркутской области", в соответствии с которым уста
навливаются полномочия и определяется орган государственной власти 
Иркутской области, в компетенцию которого входит установление требо
ваний, при соблюдении которых территории садоводства или огородни
чества могут быть включены в границах населенного пункта. Правотвор
ческим органом на право принимать решения, устанавливать указанные 
требования проектом закона предлагается определить Правительство Ир
кутской области. Доклад окончен. Прошу поддержать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:03. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Руслан Леонидович. Пожалуйста, Светлана Петровна 
Шевченко, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:54:09. Речь 0 мин 27 сек

Руслан Леонидович, добрый день. Скажите, пожалуйста, у нас те
перь получается, что будет обременение по садоводствам. У них же как 
сельский тариф был по электроэнергии там и иные права. Сейчас это 
пойдет как населенные пункты, то есть городской тариф на электроэнер
гию, ну и налогообложение там будет другое по земле.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:54:35. Речь 0 мин 31 сек

Так, ну, если мы, соответственно... Принимаются решения о со
здании населенного пункта на базе садоводничества и огородничества 
либо включение в населенные пункты, то, соответственно, тарифы, кото
рые установлены для населенных пунктов. Да, но в любом случае нам 
нужно вместе с вами все равно проработать требования, они могут быть 
различные, в том числе и в сфере последних поднятых вопросов про
блемных, связанных с инфраструктурой, планированием инфраструкту
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ры, чтобы потом мы не догоняли, да, эти моменты.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:55:07. Речь 0 мин 11 сек

(Не слышно)... То есть, ну, вы понимаете.

СИТНИКОВ Р.Л.
Да, соответственно, необходимо корректировать генеральные пла

ны, изменять категории земельных участков, всем этим будем занимать
ся.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Понятно. Спасибо.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:55:18. Речь 1 мин 14 сек

(Не слышно). Это в требованиях, конечно, будем прописывать. 
(Не слышно). Ну, смотрите. Можно, я коротко. Себе пометил. Как одни 
из требований, например, могут быть: наличие общей границы с насе
ленным пунктом, площадь территории садоводства или огородничества 
не должна превышать площадь населенного пункта (это будем совмест
но устанавливать), обеспеченность объектами коммунальной, инженер
ной инфраструктуры, решение о включении территории садоводства или 
огородничества в границы населенного пункта принято общим собрани
ем членов садоводческого или огороднического некоммерческого това
рищества, количество земельных участков с жилыми садовыми домами 
должно составлять не менее какой-то процент. Поэтому все это будет 
совместно прорабатываться, и постановлением Правительства утвер
ждаться. Ну, в федеральное законодательство внесено изменение, мы, со
ответственно, должны это тоже проработать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:32. Речь 0 мин 6 сек

Хорошо, переходим к вопросам. Романов Антон Васильевич, по
жалуйста, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:56:38. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый Руслан Леонидович, естественно, требования к садо
водческим хозяйствам, которые включаются в состав населенного пунк
та, да, входят в состав и те которые... на базе которых устанавливается 
населенным пункт самостоятельно, требования совершенно разные 
должны быть, да. И в этой связи постольку-поскольку это касается зна
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чительного числа граждан, их интересов, имущественных в том числе, 
предполагается ли участие депутатского корпуса в выработке таких тре
бований к садоводческим хозяйствам? Потому что слишком широкое 
усмотрение может там. Все-таки депутатский корпус должен как-то по
участвовать в этом. Ну, как вы считаете?

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:57:22. Речь 0 мин 21 сек

Антон Васильевич, я с вами согласен. У нас есть хороший опыт 
установления границ населенных пунктов, поэтому однозначно в рамках 
рабочей группы мы будем учитывать, конечно, все предложения, как я 
уже говорил. Вопрос серьезный.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:43. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, еще, еще.
А раньше никакой не было процедуры по включению садоводства 

в границы населенного пункта, да?

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:57:52. Речь 1 мин 19 сек

Ну, требования не было, были спорные вопросы, которые мы 
наблюдаем регулярно. Хотим включаем, хотим не включаем, то есть вот 
такие. А сейчас...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И включали это органы местного самоуправления на уровне... 

Первого уровня, то есть поселения, да?

СИТНИКОВ Р.Л.
Да. И в ручном режиме, соответственно, принимались решения. 

То есть можно было включить... Часто возникали спорные вопросы: для 
кого-то важно, что есть инфраструктура и дороги, а для кого-то, наобо
рот, это способ привлечь какие-то дополнительные инвестиции для ин
фраструктуры и дорог. Но в силу последних вопросов, как у нас... Мы, 
соответственно, назначили руководителя службы архитектуры, первая 
задача, которая была поставлена при согласовании тех же генеральных 
планов, ну, не касаемо сейчас садоводств, мы анализируем все вопросы, 
связанные с включением дополнительных земельных участков в грани
цы, зачастую это сельхоз... земли сельхозназначения с имеющимся уже 
собственниками достаточно большой площади. Соответственно, мы уже 
в нескольких населенных пунктах еще 2 месяца назад вошли в перего
ворные процессы, соответственно, мы понимаем, что включаются зе
мельные участки. При этом ни дорог, ни электричества, ни плана разви
тия инфраструктуры, ни источника финансирования не предусмотрено. 
Пока это мы делали в ручном режиме. Соответственно, Губернатор также
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дал поручение совместно. Вот и вы обращаете внимание, необходимо ре
гулировать эти процессы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:12. Речь 0 мин 7 сек

Хорошо. Спасибо. Пожалуйста, коллеги, вопросов нет больше к 
Руслану Леонидовичу? Присаживайтесь, пожалуйста. Позиция профиль
ного комитета - Габов Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:59:19. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен на за
седании комитета. Комитет решил внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания указанный проект закона и рекомендовать Законода
тельному Собранию принять проект закона Иркутской области в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном чтении после проведения лингви
стической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:37. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Светлана Петровна, пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:59:45. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо, Александр Викторович. Вот то, что говорил Руслан Лео
нидович, ситуация какая. У каждого садоводства есть, как говорится, 
красные границы, границы общего имущества вот этого садоводческого 
товарищества. На сегодняшний день, если вот этот закон как в законную 
силу вступит, то получается, что как будет населенный пункт, и вот эта 
собственность общего имущества, она теряет все границы, потому что, 
ну, муниципалитет наведет свои, как говорится, правила там и вот это... 
Ну, все, как говорится, садоводы теряют вот это право. Вот в чем нару
шение это получается. Это очень обидно, потому что и ЛЭП реконструи
руется, все это в соответствии, те же мусорные стоянки, это же все за 
счет садоводов делается, и дороги, вся инфраструктура. А потом, значит, 
все это в небытие, все затраты, и мы лишаемся права. Единственная ком
пенсация по новому закону будет: вот за твой маленький домик. А мно
гие там прописаны. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, вы-то за или против?
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ШЕВЧЕНКО С.П.
Я за то, чтобы 217-й как был, так и остался, право собственности 

садоводов решать в своем товариществе, ну, вот эти все решать вопросы. 
А теперь, если будут земли населенных пунктов, он и так дает право про
писки, если кадастровый, ну, дом на кадастровом учете, люди прописы
ваются и живут в этом садоводстве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:20. Речь 0 мин 45 сек

Светлана Петровна, так и в границах населенного пункта есть 
кондоминимумы из коттеджных городков, где точно так же общими со
браниями все происходит. Тут Руслан Леонидович говорит немножко о 
другом. Что у нас неконтролируемо на усмотрение поселения первого 
уровня кого-то включают в границы населенного пункта, кого-то нет, и 
механизм этот непрозрачный. И Руслан Леонидович предлагает упорядо
чить его, сделать публичным. Пообещал это обсудить с депутатами и 
утвердить этот порядок, чтобы мы понимали, как это будет, чтобы рав
ные правила игры были. Тут немножко не о том, о чем вы говорите. У 
них сохранится свое вот кондоминиумное... Ну, как нет? Ну, вы же по
нимаете, что коттеджные городки, у них точно такие же принципы, у них 
есть управляющая компания, у них всеобщее имущество...

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:02:05. Речь 0 мин 11 сек

Вот, вот у товарищества собственников недвижимости, там вот 
эти городки, там товарищества собственников недвижимости. У них и 
ответственность там другая по законопроектам, по закону. У садоводов, у 
СНТ там совсем другое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:02:16. Речь 0 мин 43 сек

Так, они и останутся товариществом собственников внутри границ 
населенного пункта! Ну, хорошо, ладно. Да, самое главное, Светлана 
Петровна, что это делается только с согласия самого садоводства. Если 
садоводство будет считать, что их права нарушены, значит, не будут да
вать свое согласие (правильно, Руслан Леонидович?) о включении в гра
ницы населенного пункта. То есть в этом смысле мы даем возможности, 
но не обязательства, и упорядочиваем прозрачную процедуру регулиро
вания этого вопроса на уровне поселений. Пожалуйста, коллеги. Позиция 
профильного комитета уже озвучена. Позиция комитета была: принять 
проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чте
нии на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. 
Пожалуйста.
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ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ны: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 12:02:58
(п.24/51) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:59. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.24/52) дования 

Время: 12:03:16
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:16. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОГЛАШЕНИЯ О МЕЖПАРЛАМЕНТ 
СКОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ САНКТ 
ПЕТЕРБУРГА И ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:32. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 25 и потом начинаем Правительственный час, да? 
Или...? Да? В 12:00 начинаем Правительственный час, да? Но вопрос 25. 
Пожалуйста, на трибуну приглашаю Перетолчина Виталия Владимиро
вича с проектом Соглашения о межпарламентском сотрудничестве Зако
нодательного Собрания Санкт-Петербурга и Законодательного Собрания 
Иркутской области. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо-
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ПОСТАНОВИ-

дательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:03:54. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, к нам обратились наши коллеги из Законода
тельного Собрания Санкт-Петербурга с предложением заключить огла
шение о межпарламентском сотрудничестве. Предложенный проект по
становления подготовлен в целях укрепления межпарламентских связей, 
обмена информацией и опытом в области законотворческой деятельно
сти. На заседании комитета его рассмотрели, рекомендуем принять ука
занный проект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:20. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Если вопросов 
нет, голосуем принятие постановления.

Принять постановление '
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 12:04:33
(п.25/53) Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:33. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Так, переходим к Правительственному часу. Остался еще вопрос о 

бюджете, да? Давайте до Правительственного часа рассмотрим Закон "О 
бюджете". Нет возражений? Давайте рассмотрим.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1131 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2023 
ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2024 И 2025 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:11. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна, прошу вас на трибуну. Проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 
2025 годов». Чтобы прямо сегодня мы подписали в течение дня и отпра
вили постановление, чтобы министерство финансов начало работать с 
муниципалитетами.
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 11/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.11/55)

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:05:24. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели поправки, их было три, две 
поступили от Правительства Иркутской области и одна от депутатов За
конодательного Собрания. Две касаются как раз вопроса, который зада
вал Александр Юрьевич Гаськов, чтобы четко прописать в нашем законе 
о бюджете индексацию тех социальных выплат, которые шли по законам, 
принятым Законодательным Собранием и инициированным Законода
тельным Собранием, с 1 апреля в повышенном объеме. И третья поправ
ка - это исключение технической ошибки, которая была допущена в тек
сте одного из приложений. Депутаты приняли решение поддержать все 
три поправки, проголосовали за таблицу одобренных поправок, рекомен
дуют Законодательному Собранию принять проект закона в третьем 
(окончательном), во втором (окончательном) чтении и направить для об
народования. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:16. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Во
просов нет. Голосуем: таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:06:22
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:22. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон... Принять Закон во втором и 
третьем (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:06:40
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:40. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.

26. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «СИСТЕМНАЯ ПОДДЕРЖКА И ПОВЫШЕНИЕ 
КАЧЕСТВА ЖИЗНИ ГРАЖДАН СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:04. Речь 0 мин 8 сек

Переходим к вопросу 26: Правительственный час «Системная 
поддержка и повышение качества жизни граждан старшего поколения в 
Иркутской области». Предложения. Пожалуйста, Буянов Роман Викторо
вич.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:07:11. Речь 0 мин 50 сек

Александр Викторович, предложение по замене докладчика, в свя
зи с отменой командировки, готова выступить с докладом, как и плани
ровалось, Вобликова Валентина Феофановна - заместитель Председателя 
Правительства Иркутской области. И второе предложение - поменять ме
стами содокладчиков: после Валентины Феофановны дать слово Влади
миру Анатольевичу Родионову, а потом уже главврачу.

БУЯНОВ Р.В.
Александр Викторович, предложение по замене докладчика, в свя

зи с отменой командировки, готова выступить с докладом, как и плани
ровалось, Вобликова Валентина Феофановна - заместитель Председателя 
Правительства Иркутской области. И второе предложение - поменять ме
стами содокладчиков: после Валентины Феофановны дать слово Влади
миру Анатольевичу Родионову, а потом уже главврачу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А потом уже?

БУЯНОВ Р.В.
Главврачу областного гериатрического центра.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так. Значит, после Галины Михайловны, да? После Валентины 

Феофановны, да?

БУЯНОВ Р.В.
Да, да, да.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А Галина Михайловна будет выступать?

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.26/56)

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.26/57)

ВЫСТУПИЛИ:

БУЯНОВ Р.В.
Нет, нет, нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:01. Речь 0 мин 24 сек

Нет, да? Будет Валентина Феофановна. Все. Услышал. Значит, 
Владимир Анатольевич. Голосуем за первое предложение Романа Викто
ровича: замена докладчика.

Спасибо, Валентина Феофановна, что вернулись и участвуете в 
Правительственном часе. Решение принято. И второе предложение: из
менить порядок содокладчиков. Г олосуем.

Принять решение

Время: 12:08:07
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

Принять решение 
Время: 12:08:25
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:25. Речь 0 мин 51 сек

Решение принято. Итак, Правительственный час «Системная под
держка и повышение качества жизни граждан старшего поколения в Ир
кутской области».

На трибуну приглашаю Вобликову Валентину Феофановну - заме
стителя Председателя Правительства Иркутской области. Пожалуйста. 
Также в работе Правительственного часа сегодня принимают участие 
представители медицинских организаций региона и в зале, и по ВКС. 
Пожалуйста, Валентина Феофановна.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:09:16. Речь 6 мин 6 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, одной 
из основных тенденций современной демографической ситуации как в 
Российской Федерации, так и в нашем регионе, безусловно, сегодня явля
ется увеличение численности лиц пожилого возраста. В Иркутской обла
сти проживает свыше 480 000 граждан в возрасте 60 лет и старше, а их 
доля в общем составе населения составляет более 20 %. Если сравнивать 
2000 год, то численность населения этой категории выросла у нас на 88 
000 человек, или на 5,4 %, за двадцать с небольшим лет. Граждане стар
шего поколения являются носителями знаний, опыта, активно участвуют 
в процессах социального развития региона, сохраняют и приумножают 
богатство культуры и передают его молодым поколениям, выступают 
хранителями важнейших духовно-нравственных ценностей, обеспечива
ют связь и солидарность поколений. Однако в силу возрастных особен
ностей лицам старшего поколения подчас трудно садаптироваться к из
меняющимся социально-экономическим условиям, а прекращение трудо
вой деятельности, снижение социальной активности отрицательно влияет 
на их психоэмоциональное здоровье. Наличие возраста ассоциированных 
заболеваний обусловливает рост потребности в услугах ухода и сопро
вождения. Складывающаяся демографическая ситуация ставит новые за
дачи перед государством и обществом. Поэтому как никогда сегодня 
необходимо уделять особое внимание мерам, направленным на усиление 
социальной защищенности пожилых граждан, а также на создание усло
вий для их активного участия в жизни общества. Приоритетные задачи в 
сфере социальной поддержки пожилых обозначены в стратегии действий 
в интересах граждан пожилого возраста в Российской Федерации до 2025 
года. Среди них: развитие современных форм социального обслужива
ния, улучшение качества услуг, повышение доступности медицинской 
помощи, создание условий для активного долголетия, ведение здорового 
образа жизни, досуга, обеспечение доступа к образовательным и инфор
мационным ресурсам. В нашем регионе был утвержден план мероприя
тий по реализации стратегии на территории Иркутской области, и первый 
его этап был реализован в 2017 - 2020 годах. В настоящее время в реги
оне идет реализация второго этапа до 2025 года. Другим основополагаю
щим документом, который определяет ключевые задачи в сфере под
держки граждан старшего поколения, является, безусловно, федеральный 
проект «Старшее поколение» национального проекта «Демография». 
Ключевая задача, обусловленная проектом, - это увеличение продолжи
тельности здоровой, активной жизни граждан пожилого возраста и инва
лидов, обеспечение качественного ухода за нуждающимися гражданами. 
В рамках его реализации в настоящее время в Иркутской области ведется 
формирование системы долговременного ухода за гражданами пожилого 
возраста и инвалидами. Долговременный уход предполагает формирова
ние сбалансированной системы предоставления услуг, направленной на 
поддержку высокого качества жизни пожилых людей, сохранение их не
зависимости, автономии, самореализации. Такая система включает полу- 
стационарное, нестационарное и стационарное обслуживание. В русле 
обозначенных приоритетных задач уже достигнуты определенные поло
жительные результаты. Так, у нас активно развиваются стационарозаме
щающие технологии социального обслуживания. Такие технологии поз
воляют пожилым людям, нуждающимся в уходе, проживать в благопри
ятной домашней среде с поддержкой со стороны социальных служб. Се
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го дня такие услуги получают в области более 14 тысяч человек. Форми
руется сеть отделений дневного пребывания для граждан старшего поко
ления. У пожилых людей должна быть возможность общаться, получать 
психологическую поддержку, посещать занятия по сохранению памяти, 
профилактике деменции. Ежегодно такие услуги получают в регионе бо
лее 700 человек. Внедрена технология поддержки родственного ухода. 
Например, приемная семья для граждан пожилого возраста, инвалидов. 
Вот за период реализации этой технологии в приемные семьи за эти годы 
было принято 112 человек. Системно проводятся мероприятия, направ
ленные на активное долголетие граждан старшего поколения. Ежегодно в 
мероприятиях участвуют более 7 тысяч человек. Созданы клубы, кружки 
по интересам для пожилых людей, проводятся досуговые и физкультур
но-оздоровительные мероприятия, занятия по профилактике деменции и 
обучение компьютерной грамотности. Улучшается качество социального 
обслуживания граждан пожилого возраста в наших областных стацио
нарных учреждениях за счет создания комфортных и благоприятных 
условий проживания, максимально приближенных к домашним. Это 
главная сейчас у нас повестка. Ежегодно услуги в области получают в 
стационарах более 4 тысяч человек. Ведется работа по развитию меди
цинских услуг по профилю гериатрии, но более подробную информацию 
о реализуемых задачах и достигнутых результатах я попрошу доложить 
куратора наших проектов, министра социального развития опеки и попе
чительства Владимира Анатольевича Родионова. Потом мы уже готовы 
вместе ответить на все вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:22. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Валентина Феофановна. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Владимир Анатольевич Родионов, прошу вас на трибуну. Министр соци
ального развития, опеки и попечительства в Иркутской области. Пожа
луйста.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:15:49. Речь 17 мин 25 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, участ
ники Правительственного часа. Улучшение качества жизни населения 
является предметом постоянного внимания в Иркутской области, как 
Правительства Иркутской области, депутатов Законодательного Собра
ния, общественных, ветеранских организаций, уполномоченных по пра
вам человека, по правам ребенка. Министерством осуществляется реше
ние вопросов по социальной поддержке, социальному обслуживанию 
граждан пожилого возраста, инвалидов, граждан, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, семей, имеющих детей. Различными мерами соци
альной поддержки в прошлом году пользовалось 723 тысячи человек. 
Социальные услуги в учреждениях социального обслуживания получили 
196 тысяч человек. Одним из важнейших направлений, за которое отве
чает министерство, в рамках реализации федерального проекта «Старшее 
поколение» национального проекта «Демография» является социальная
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поддержка граждан старшего поколения. Демографическая ситуация в 
Иркутской области характеризуется устойчивым ростом численности 
граждан старшего поколения, о чем говорила Валентина Феофановна. 
Напомню, что в Иркутской области проживает 480 тысяч человек, граж
дан в возрасте 60 лет и старше. А их доля в общем составе населения со
ставляет 20,3 %. Еще одним важным демографическим показателем явля
ется численность граждан в возрасте 80 лет и старше. Сегодня людей 
этой возрастной группы в области проживает более 71 тысячи человек. 
Тогда как в 2000 году проживало только 32 тысячи человек. Увеличение 
численности граждан старшего возраста и наличие у них заболеваний 
обуславливает рост, потребность и в различных формах социального об
служивания, в том числе в стационарной форме. Обозначить текущую 
ситуацию по социальному обслуживанию. В настоящее время социаль
ное стационарное обслуживание граждан пожилого возраста, инвалидов 
в Иркутской области осуществляют 15 учреждений и 2 стационарных от
деления. Общее количество мест - 3 тысячи 452. Это пять домов интерна
тов для престарелых и инвалидов и два стационарных отделения. Это 7 
психоневрологических интернатов, 2 интерната психоневрологического 
профиля, одно психоневрологическое отделение в доме-интернате, один 
геронтологический центр в поселке Маркова Иркутского района. Соци
альные услуги в данных учреждениях ежегодно получают более 4 тысяч 
человек. Важно отметить, что в стационарное учреждение принимаются 
граждане, которые действительно нуждаются в постоянном квалифици
рованном постороннем уходе и надзоре, который может быть обеспечен 
только в условиях стационара. Подтверждением данного факта является 
рост числа инвалидов первой группы в стационарных учреждениях, что 
говорит о постоянном утяжелении состава получателей социальных 
услуг. За последние 10 лет число инвалидов первой группы в стационар
ных учреждениях возросло на 529 человек. Увеличение числа инвалидов 
первой группы с низким уровнем самообслуживания требует соответ
ственного увеличения мест в отделениях милосердия, увеличения коли
чества обслуживающего персонала, создания специальной инфраструк
туры. Необходимо отметить, что с целью мониторинга сферы социально
го обслуживания региона Иркутскую область неоднократно посещали 
представители федеральных, общественных и некоммерческих организа
ций. Так, с 1 ноября по 4 ноября прошлого года в области работали пред
ставители благотворительного фонда «Старость в радость», которые по
сетили ряд наших учреждений. По итогам визита представители благо
творительного фонда высоко оценили проводимую в регионе работу по 
созданию стационарных учреждений, комфортных условий проживания, 
организацию в них ухода и досуга для получателей. Мы постоянно нахо
димся под пристальным вниманием различных надзорных, правоохрани
тельных органов. Понимаем, что какие бы домашние условия мы ни со
здавали в стационарных учреждениях, все равно это не заменит дом. По
этому активно развиваем на территории Иркутской области стационаро
замещающие технологии, которые направлены на сохранение граждани
на в привычной домашней среде. Эти технологии реализуют 34 наших 
учреждения. Отмечу основные технологии. Это социальное обслужива
ние на дому. Ежегодно мы обеспечиваем социальное обслуживание на 
дому более 14 тысяч человек, услуги предоставляют 1430 социальных 
работников. При этом количество получателей социальных услуг на дому 
ежегодно увеличивается, прирост за последние пять лет составил 1700
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человек. Вторая технология. Внедрена технология услуги сиделки. Соци
альными работниками, сиделками предоставляется полный комплекс 
услуг по уходу за гражданами, утратившими способность самостоятельно 
себя обслуживать. Ежегодно услугами сиделок пользуются свыше 2 ты
сяч человек. Нами создана сеть школ ухода. Задачей школ является обу
чение родственников навыкам ухода, оказывающим помощь маломо
бильным группам. В настоящее время в регионе действует 34 такие шко
лы ухода, их услугами ежегодно пользуются свыше 2 тысяч человек. Еще 
одна форма поддержки семейного ухода - это создание приемных семей 
для граждан пожилого возраста и инвалидов. Хочу сказать, эта техноло
гия зарекомендовала себя только с положительной стороны. С 2019 года 
в регионе действует Закон Иркутской области «О приемной семье для 
граждан пожилого возраста и инвалидов». За период реализации было 
создано 98 семей, в которых проживало 112 человек. Отмечу, 112 чело
век - это фактически целое стационарное учреждение и нам удалось со
хранить проживание этих граждан в привычной домашней среде. Кроме 
того, необходимо отметить экономический эффект от реализации закона. 
Например, в течение 2022 года в приемных семьях проживало 57 граждан 
пожилого возраста и инвалидов, на реализацию закона было израсходо
вано 3 миллиона рублей. Содержание же этих граждан в стационарных 
учреждениях составило бы более 38 миллионов рублей за прошлый год. 
Нужно отметить, что фактически все технологии, которые могут влиять 
на снижение потребности в стационарном обслуживании, уже макси
мально задействованы. Однако с учетом демографических вызовов зна
чительно возрастает потребность граждан старшего возраста, инвалидов 
в круглосуточной стационарной социальной помощи, что требует разви
тия модернизации сети стационарных учреждений. Речь о потребности в 
строительстве, реконструкции, капитальном ремонте объектов социаль
ного обслуживания, разработке проектно-сметной документации, приоб
ретении модульных жилых корпусов. Губернатором Иркутской области 
Игорем Ивановичем Кобзевым принято распоряжение 25 мая прошлого 
года № 148 «Об утверждении плана мероприятий дорожной карты по 
развитию в Иркутской области сети стационарных организаций социаль
ного обслуживания на 2022 - 2027 годы», которое направлено на развитие 
сети стационарных учреждений, увеличение количества мест в них. План 
содержит перечень мероприятий, предусматривающий, как я ранее ска
зал, капитальный ремонт, строительство, реконструкцию объектов, при
обретение, установку модульных зданий. Во исполнение плана меропри
ятий в текущем 2023 году за счет средств областного бюджета будет 
осуществлено строительство одного объекта на 64 места в Тулюшкин- 
ском психоневрологическом интернате. Цена вопроса - 290 миллионов 
рублей, строительство 2023 - 2024 годы. Приобретение трехмодульных 
корпусов на 18 мест пробуем, каждый на 18 мест. Цена вопроса - 75 мил
лионов рублей. Это в Чунском районе, в Тайшетском районе и Нижне- 
удинском районе, в наших психоневрологических интернатах. В настоя
щее время прорабатываем вопрос по установке дополнительных модуль
ных корпусов. Реализация мероприятий позволит увеличить коечную 
сеть стационарных учреждений, а также улучшить условия проживания 
граждан. Нужно отметить, что в целях снижения нагрузки на областной 
бюджет министерством проводится работа по привлечению средств фе
дерального бюджета для строительства объекта на условиях софинанси- 
рования. Так, в 2019 - 2020 годах в рамках реализации федерального про
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екта «Старшее поколение» обеспечено строительство и ввод в эксплуата
цию жилого корпуса на 150 мест в Заларинском специальном доме- 
интернате. Объем финансирования в среднем составил 197 миллионов 
рублей, в том числе 188 миллионов рублей - это средства федерального 
бюджета и областной бюджет 8,8 миллиона рублей. На следующем этапе 
Иркутская область защитила проект по строительству на условиях софи- 
нансирования из средств федерального бюджета двух современных жи
лых корпусов на 120 мест на территории Марковского геронтологическо
го центра. Строительство стоит в плане 2024 - 2026 годах. Помимо разви
тия стационарозамещающих форм, технологий, социального обслужива
ния большое внимание уделяется мероприятиям по активному долголе
тию граждан старшего поколения. Работу по реализации программ ак
тивного долголетия осуществляет 10 отделений дневного пребывания для 
граждан пожилого возраста и инвалидов. Деятельность отделения 
направлена на поддержание активного образа жизни людей старшего 
возраста, инвалидов, преодоление одиночества, содействие социальной 
адаптации. Ежегодно услуги получают более 700 человек. В 2023 году 
сейчас идет подготовка к открытию еще одного такого отделения в горо
де Братске. Также на базе наших учреждений действует 34 клуба по ин
тересам для граждан старшего поколения. Основная задача их деятельно
сти - поддержка активной жизненной позиции пожилых людей, создание 
условий для реализации творческих и интеллектуальных интересов, рас
ширение круга общения, приобщение к здоровому образу жизни. Еже
годно клубной работой охвачено более 7 тысяч человек. Почти 7 тысяч 
человек, прошу прощения. Одним из важных направлений работы явля
ется организация реабилитации и оздоровления граждан пожилого воз
раста. Такие услуги с 2019 года предоставляются реабилитационным 
центром «Шелеховский». Учреждение реализует проект «Серебряные 
каникулы» для граждан пожилого возраста. Услугами на бесплатной ос
нове могут воспользоваться пожилые жители всей Иркутской области. В 
прошлом году 331 человек приезжал к нам на реабилитацию. Еще одним 
направлением, которое реализуется на территории области в рамках фе
дерального проекта «Старшее поколение», является доставка граждан 
старше 65 лет, проживающих в сельской местности, в медицинские орга
низации в целях проведения профилактических осмотров и диспансери
зации и организация социального обслуживания. Для этих целей в 2019 
году за счет средств федерального бюджета приобретено 10 единиц авто
транспорта. В прошлом году в медицинские организации и организации 
социального обслуживания было доставлено более 5,5 тысяч людей по
жилого возраста, проживающих в сельской местности. Необходимо отме
тить, что реализация вышеперечисленных мер направлена на достижение 
показателей федерального проекта «Старшее поколение». Доля граждан 
старше трудоспособного возраста, инвалидов, получивших социальные 
услуги в организации социального обслуживания, от общего числа граж
дан старше трудоспособного возраста и инвалидов, данный показатель в 
прошлом году для Иркутской области был установлен 9,8 %. Фактически 
его достижение по итогам года составило 11,3 %. Плановая реализация 
мероприятий по всем формам социального обслуживания, а также мо
дернизация стационарных учреждений позволяет обеспечить функцио
нирование системы социального обслуживания с учетом складывающей
ся демографической ситуации. Обеспечить качественно предоставление 
услуг и позволяет более оперативно решать вопросы помещения нужда
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ющихся граждан в стационарные учреждения социального обслужива
ния. Уважаемые депутаты сегодня немаловажное значение уделяется и 
вопросам повышения эффективности и усиления адресной направленно
сти мер социальной поддержки. Эта работа находится на особом контро
ле, проводится совместно с депутатским корпусом, нашим профильным 
комитетом по здравоохранению и социальной защите. Гражданам стар
шего поколения предоставляется ежемесячная денежная выплата отдель
ным категориям граждан. На слайде это представлено. Дополнительное 
ежемесячное материальное обеспечение труженикам тыла. Ежегодная 
денежная выплата ко Дню Победы детям войны. Единовременная денеж
ная выплата гражданам к юбилейным датам со дня рождения при дости
жении возраста 90, 95 лет, 100 и более. Денежная компенсация расходов 
на оплату взносов на капитальный ремонт общего имущества в много
квартирном доме одиноко проживающим, неработающим собственникам 
жилых помещений, достигших возраста 60 и более лет. Денежная ком
пенсация расходов на оплату жилого помещения, коммунальных услуг 
детям войны. С 1 января 2020 года на территории области осуществляет
ся выплата региональной социальной доплаты к пенсии гражданам, про
живающим на территории области, не осуществляющим трудовую, иную 
деятельность, общая сумма материального обеспечения которых ниже 
величины прожиточного минимума пенсионера в Иркутской области. В 
январе 2022 года введен беззаявительный характер предоставления дан
ной меры. Получателями такой меры доплаты в Иркутской области яв
ляются более 106 тысяч пенсионеров. На данные выплаты в прошлом го
ду направлено 4,6 миллиарда рублей, в том числе из федерального бюд
жета 3,4 миллиарда рублей. Продолжается работа по присвоению звания 
«Ветеран труда» и «Ветеран труда Иркутской области». С 1 января 2023 
года звание «Ветеран труда Иркутской области» присваивается гражда
нам при стаже работ на территории Иркутской области в календарном 
отчислении не менее 45 лет для мужчин, 40 лет для женщин, без требова
ния к наличию наград, почетных званий и поощрений. Хочу здесь побла
годарить весь депутатский корпус. С января 2019 года по февраль 2023 
года звание «Ветеран труда Иркутской области» присвоено 22 тысячам 
759 на утро сегодняшнего дня человек. Из них с января этого года по 
февраль, по вчерашний день мы назначили данную меру еще 9 тысячам 
353 человекам. Данной категории граждан предоставляются меры соци
альной поддержки, аналогичные мерам социальной поддержки, установ
ленной ветеранам труда. Кроме этого, ветеранам труда в Иркутской об
ласти предоставляются путевки на санаторно-курортное лечение. В про
шлом году лечение прошло 1 тысяча 498 ветеранов труда и ветеранов 
труда Иркутской области, 55,5 миллионов рублей. В текущем году на 
оказание санаторно-курортных услуг ветеранам труда предусмотрено 
75,2 миллиона рублей, что позволит оздоровить более 2 тысяч 159 вете
ранов труда. Завершая свое выступление, хотелось бы отметить, что в 
Иркутской области выстроена системная поддержка граждан старшего 
возраста. Ежегодно на меры социальной поддержки для данной катего
рии граждан выделяется порядка 15 миллиардов рублей. Работают стаци
онарные учреждения, развиваются новые формы социального обслужи
вания. Эта работа носит комплексный характер во взаимодействии с ор
ганами исполнительной власти в сфере здравоохранения, образования, 
культуры, спорта. Кроме того, активное участие принимает обществен
ная организация, в том числе советы ветеранов, союз пенсионеров. От
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дельно хотелось бы поблагодарить депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области, Уполномоченного по правам человека Светлану 
Николаевну Семенову за конструктивный диалог и поддержку в решении 
вопросов по повышению качества жизни граждан старшего возраста. 
Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:14. Речь 1 мин 8 сек

Спасибо, Владимир Анатольевич. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Мы дадим возможность выступить всем содокладчикам, а потом уже бу
дем обсуждать. И вы сможете ответить на вопросы с места. Уважаемые 
депутаты, как я уже сказал, в работе Правительственного часа... Дмитрий 
Геннадьевич, погасите вопрос. Мы вопросы... Конечно. Не надо записы
ваться. Запишемся. Ну, запишитесь. Просто я думал, что вы сейчас хоти
те задать вопрос. После, после, конечно. Значит, как я уже сказал, в рабо
те Правительственного часа принимают участие представители медицин
ских организаций региона, в том числе мы пригласили выступить с содо
кладами. Слово предоставляется Капустенской Жанне Исмагиловне - 
главному врачу областного гериатрического центра. Пожалуйста.

КАПУСТЕНСКАЯ Ж.И. -  главный врач ГБУЗ «Областной гериатриче
ский центр»

СОДОКЛАД: Время: 12:34:23. Речь 18 мин 11 сек

Добрый день. Благодарю вас, Александр Викторович, и вас, ува
жаемые депутаты, за возможность озвучить достаточно серьезную тему. 
В начале своего доклада я хочу напомнить, да, что наша страна вошла в 
демографически старые государства, но в этом есть свои и плюсы. Это 
говорит о том, что мы с вами с большой долей вероятности перейдем в 
последующие десятилетия, которые озвучены всемирной организацией 
здравоохранения. Как же происходит реализация программы системы 
поддержки и повышения качества жизни граждан старше 60 лет про
граммы «Старшее поколение», которое вошло в национальный проект 
«Демография», в Иркутской области? Ну, надо сказать, что на сегодняш
ний день стратегические задачи разграничены по различным разделам в 
здравоохранении. Это и развитие первичной медико-санитарной помощи. 
Приоритетными остаются и, к сожалению, на ближайшие несколько де
сятилетий останутся сердечно-сосудистые заболевания, борьба с онко
процессами, ну, детство и кадровые вопросы они также не снимаются на 
сегодняшний день. Ну, надо сказать, что по роду своей работы я связана с 
людьми, которые относятся к категории пожилой, старческий возраст. У 
нас в Иркутской области есть и долгожители. Я считаю, что это заслуга 
нашего регионального здравоохранения. И помощь специализированная, 
медицинская на сегодняшний день оказывается в двух основных учре
ждениях. Это областной гериатрический центр и клинический госпиталь 
ветеранов войн. Работа этих учреждений регламентирована федеральны
ми законами, постановлениями Правительств. И надо сказать, что коли
чество коек, которые на сегодняшний день мы имеем в этих двух учре
ждениях, они по объему и количеству людей пожилого и старческого 
возраста соответствуют общефедеральному нормативу. Что касается раз
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работки и реализации программы системной поддержки и повышения 
качества жизни граждан старшего поколения. Ну, во-первых, в рамках 
этого проекта, конечно же, производится госпитализация людей старше 
60 лет на специализированные, геронтологические койки в рамках этих 
двух учреждений. Согласно программе совместной работы с министер
ством здравоохранения, охвату подвергаются люди старше трудоспособ
ного возраста. Причем в курацию этих пациентов входит и профосмотры, 
и диспансеризация, ну и, соответственно, оказание специализированной 
стационарной помощи. Обязательным является охват людей старше тру
доспособного возраста, у которых выявляются заболевания и патологи
ческие состояния. Обязательным моментом является диспансерное 
наблюдение за этими пациентами. Ну и последние мероприятия, которые 
на сегодняшний день у нас уже реализуются, - это вакцинация против 
пневмококковой инфекции людей старше трудоспособного возраста, из 
групп риска, которые проживают в организациях социального обслужи
вания. На сегодняшний день существует и работает весьма эффективно 
«дорожная карта» по развитию гериатрической службы в Иркутской об
ласти. В планах открытие 15 гериатрических кабинетов. На сегодняшний 
день есть у нас проблема в организации этих кабинетов, связанная с во
просами перепрофилирования врачей только общей практики, поскольку 
с прошлого года мы имеем ограничения по первичным специальностям, 
на базе которых мы можем проучить гериатров. И с июля прошлого года 
мы открыли на базе нашего областного учреждения специализированный 
гериатрический кабинет, где проводит комплексное консультирование и 
дистанционную помощь в консультировании пациентов этих возрастных 
групп главный гериатр нашей Иркутской области, внештатный специа
лист - гериатр. На базе областного гериатрического центра на сегодняш
ний день мы имеем 49 круглосуточных коек для оказания специализиро
ванной медицинской помощи. В госпитале ветеранов войн гериатриче
ских коек всего 70. Но еще раз повторюсь. Количество, общее количество 
гериатрических коек с учетом одна койка на 20 тысяч населения старших 
возрастных групп полностью перекрывает федеральный норматив. Ну и 
гериатрические кабинеты в поликлиниках города и области. Что касается 
показателей работы по оказанию специализированной медицинской по
мощи людям пожилого и старческого возраста за минувший год. Данные 
представлены на слайде. Если говорить о госпитале ветеранов войн, то 
были пролечены и инвалиды Великой Отечественной войны, и участники 
Великой Отечественной войны, и приравненные к ним труженики тыла. 
Что касается пациентов, которые прошли стационарное лечение в об
ластном гериатрическом центре, то, к сожалению, так же, как и в других 
учреждениях, мы получили минус за счет перепрофилирования учрежде
ния в период пандемии. Но это общероссийская, я бы сказала, общемиро
вая тенденция. Поэтому, если говорить о трех минувших годах в плане 
оказания специализированной медицинской помощи в стационарных 
условиях пациентов пожилого и старческого возраста, то было пролече
но, ну, примерно 45 % от нормы, которая касалась госпитализации людей 
пожилого и старческого возраста. На базе областного гериатрического 
центра нам удалось за прошедшие полгода сформировать новые формы 
работы с пожилыми и старыми людьми. Была сформирована на базе об
ластного гериатрического центра мобильная выездная бригада, куда во
шли самые востребованные узкие специалисты в пожилом и старческом 
возрасте. Это кардиолог, невролог, офтальмолог. Мы сформировали так
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же мини-бригаду из среднего медперсонала для проведения минималь
ных функциональных исследований, таких как кардиограмма, исследова
ние остроты зрения, уровень сахара в крови, что очень актуально в пожи
лом и старческом возрасте. Единственное, я хочу отдельную благодар
ность, если можно, озвучить в адрес городского и областного отделения 
партии «Единая Россия», потому что они пошли нам на встречу и очень 
помогли с транспортировкой этой бригады в отдаленные районы. Первый 
такой, скажем, пилотный выезд у нас был приурочен к Дню пожилого 
человека. Наша бригада выезжала в фельдшерско-акушерский пункт де
ревни Татахон и к Дню, я прошу прощения, наверное, я ошибусь, но у 
меня в памяти 23 февраля, это день Советской армии, поэтому 23 февра
ля также, да, День Защитника Отечества, благодарю вас, у нас заплани
рован второй визит, и пациенты пожилого и старческого возраста уже с 
нетерпением ожидают нашу бригаду. Что касается других новых форм, 
внедренных в областном гериатрическом центре, - это введение амбула
торной реабилитации пожилых и старых пациентов, которые перенесли 
ковид, которые перенесли инфаркт, инсульт, то есть это наиболее соци
ально значимые сердечно-сосудистые заболевания на сегодняшний день, 
и с октября минувшего года мы уже очень активно включились в оказа
ние амбулаторной помощи, как третий этап реабилитации. Оказана по
мощь почти 200 пациентам, перенесшим эти заболевания. Достаточно у 
нас грандиозные, я бы сказала, планы, если брать во внимание наше 
учреждение. Мы сейчас работаем над этим вопросом. Вопрос касается 
формирования стационарных коек для проведения второго этапа реаби
литации пациентам пожилого и старческого возраста, которые перенесли 
достаточно серьезные заболевания центральной и периферической нерв
ной системы, которые не имеют мобильных возможностей для получения 
амбулаторной реабилитации, но есть сложности, которые, надеюсь, с ми
нистерством здравоохранения нам удастся в комплексном, так скажем, 
командном аспекте работы решить. Организация палаты интенсивной 
терапии, для того чтобы оказывать стационарную реабилитационную по
мощь. Ну и мне хочется замахнуться также и на расширение наших воз
можностей и надо сказать, что опыт телемедицинских консультаций у 
нас в Российской Федерации достаточно уже серьезный. И есть регионы, 
где телемедицинские консультации внедрены в широкое пользование. 
Это касается всех разделов. У нас в Иркутской области, насколько я 
знаю, на хорошем уровне стоит телемедицинское консультирование в об
ластном онкологическом диспансере. Есть телемедицинские консульта
ции при областной клинической больнице. Мне бы хотелось, чтобы и 
помощь гериатрическим пациентам с учетом общего дефицита врачей- 
гериатров в городе и области также начала развиваться. Единственный 
момент, конечно же, все может усложниться наличием ставок врачей, 
медсестер. Но я тоже очень надеюсь, что наше ведомство нас услышит. 
Почему? Потому что отдаленные районы, где, ну вы сами понимаете, 
есть относительные дефициты кадрового потенциала. Это касается вра
чей общего профиля и более востребованных специальностей. Выделить 
специалиста из имеющихся кадров сложно, который будет заниматься 
пожилыми и старыми. Поэтому в этой ситуации, мне кажется, телекон
сультирование с учетом того, что сейчас у нас во всех регионах в фельд
шерско-акушерских пунктах есть совершенно свободная сеть «Интер
нет». Я думаю, что это возможно при нашем большом желании, но есте
ственно с непосредственным участием и руководством главного гериатра
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области. Какие показатели на минувший год нас радуют. Уровень госпи
тализации людей пожилого и старческого возраста превысил планируе
мое, но надо сказать, что эта радость немножко омрачается тем, что мы с 
вами понимаем, что госпитализация - это всегда декомпенсация состоя
ния основного заболевания. Поэтому, я думаю, что прошлый год показал 
такое увеличение плана в связи с тем, что мы подбирали пациентов с по
следствиями социально значимых заболеваний, которые обострились на 
фоне двухлетней нашей проблемы, которая называется «ковид». Что ра
дует, так это охват граждан старше трудоспособного возраста про- 
фосмотрами, включая диспансеризацию. От планируемых мы превысили 
эти цифры в два раза. Это очень хорошие показатели, которые говорят о 
том, что наши амбулаторно-поликлинические службы очень внимательно 
и трепетно относятся к лицам пожилого и старческого возраста. И мы 
превысили показатели, планируемые по постановке на диспансерное 
наблюдение пациентов старших, возрастных групп, у которых выявлены 
заболевания и патологические состояния. И еще один нюанс мне хоте
лось бы озвучить, это тоже достаточно позитивная информация для 
нашей области. Правительство Иркутской области совместно с мини
стерством здравоохранения выделило средства из федерального бюджета 
для проведения вакцинации против пневмококковой инфекции. Надо по
нимать, что пожилые и старые люди с учетом коморбидности заболева
ний, о которых говорила Валентина Феофановна, они находятся в группе 
риска по инфекционным заболеваниям. Бронхолегочная система - это са
мая первая рубежная система, которая есть у человека по взаимодей
ствию с внешней средой. Общий объем ассигнований, которые были 
предусмотрены на этот раздел, составили более 180 тысяч рублей. Я вам 
скажу, что контракт уже на поставку вакцины заключен на 105 доз. Вак
цина уже поставлена. И лица старшего поколения, которые проживают в 
организациях соцобслуживания Иркутской области, уже у нас провакци- 
нированы. Предложения, которые мы выносим, вы видите на экране у 
себя. Надо нам продолжить работу по охвату профосмотрами, включая 
диспансеризацию, которую мы все любим искренне. Конечно, нужно 
продолжить взаимодействие с Иркутской областной ветеранской органи
зацией, потому что это та структура, которая очень четко отслеживает 
всех пациентов, всех лиц, я бы даже сказала, пожилого и старческого 
возраста, в том числе и в плане лекарственного обеспечения ветеранов 
нашего региона. И, я думаю, что большой раздел должен касаться и орга
низации информационно-просветительской кампании для пожилых лиц 
по здоровому образу жизни, по профилактике падений. В этом году и в 
минувшем мы мониторим количество пациентов, которые получили пе
реломы при падении. И очень надеюсь, что в 2024 году мы войдем в фе
деральный, пока что пилотный проект, по лечению пациентов пожилого 
и старческого возраста с переломами нижних конечностей. Но, поскольку 
я базово невролог, для меня очень важным, коллеги, извините, уважае
мые депутаты, очень важным является все-таки у людей пожилого и 
старческого возраста ментальное здоровье. Мы с вами тоже перейдем, 
очень надеюсь, в старшие возрастные категории, и думаю, что без ме
тального здоровья вопросы сердечно-сосудистой патологии, вопросы пе
реломов - они будут не столь актуальны. Пилотные проекты сейчас об
суждаются, в том числе и на уровне нашего федерального центра гериат
рии под руководством членкора Ольги Николаевны Ткачевой. Я очень 
надеюсь, что они нас также включат при начале реализации этой про
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граммы в раздел «Нет деменции». Благодарю вас за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:34. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. Вопросы будут попозже. 
Слово предоставляется Сороковикову Владимиру Алексеевичу - дирек
тору Иркутского научного центра хирургии и травматологии. Пожалуй
ста, Владимир Алексеевич. Прошу вас на трибуну.

СОРОКОВИКОВ В. А. -  директор ФГБНУ «Иркутский научный центр 
хирургии и травматологии»

СОДОКЛАД: Время: 12:53:27. Речь 8 мин 2 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Президиум, Александр Викто
рович, для меня большая честь выступить перед вами в качестве руково
дителя федерального научного государственного бюджетного учрежде
ния «Иркутский научный центр хирургии и травматологии». Затронутая 
тема социальной реабилитации лиц пожилого и старческого возраста, 
она, конечно, вносит свои коррективы в работу практически всех учре
ждений, оказывающих высокоспециализированную, квалифицированную 
помощь и применяемые технологии при этой возрастной группе пациен
тов. Мы занимаемся проблемами заболеваний и травм опорно
двигательного аппарата в полном объеме, включая крупные суставы, 
мелкие суставы, позвоночник. И если говорить об объеме данного объе
ма, ну вот работы в среднем идет около 5 тысяч операций в год, до 25 - 
30 тысяч консультативных приемов. При хирургической активности где- 
то 91 - 92 % и летальности 0,1 %. Этот показатель держится последние 5 - 
6 лет и характеризует очень достойное место среди федеральных учре
ждений России нашего учреждения. Кроме научной педагогической дея
тельности наше учреждение имеет ряд особенностей. Само учреждение 
оно принадлежит не к Министерству здравоохранения Российской Феде
рации, а к Министерству науки и высшего образования. Из-за этого воз
никают сложности именно в клиническом плане, в клинической работе. 
Мы вынуждены работать непосредственно в так называемых тендерах по 
высоким технологиям Министерства здравоохранения Российской Феде
рации и, разыгрывая эти тендеры, мы постоянно должны подтверждать 
свою высокую квалификацию по клинике. Вот в связи с этим мы работа
ем строго с федеральными законами, с теми лицензионными документа
ми, которые у нас есть в наличии, ну в частности, здесь Жанна Исмаги- 
ловна затронула вопрос о том, что травмы. Травмы, да действительно, 
они есть. И мне попросили озвучить травму проксимального отдела бед
ра. Это частная ситуация, но она характеризует очень большие проблемы 
в оказании высокотехнологичной специализированной помощи пациен
там пожилого, старческого возраста, именно на примере вот этой патоло
гии. В принципе, эта патология, она должна делиться на этапы. При 
остром периоде все эти пациенты попадают в областные учреждения ме
дицинского профиля, где есть лицензия на травматологическую помощь. 
Ну, в качестве примера - это Кировская больница № 3. И в остром перио
де практически нет достаточных оснований для проведения хирургиче
ских технологий, потому что сама травма и плюс дополнительная травма
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у лиц пожилого и старческого возраста, она не позволяет прогнозировать 
хорошие результаты. И в связи с этим эти пациенты примерно через 6 -8  
месяцев, когда уже сформируется, например, ложный сустав шейки бед
ра, они вынуждены обращаться уже в наше учреждение, где мы можем 
оказать им высокотехнологичную или специализированную помощь, но 
при условии готовности организма к такой агрессии. Но вот, если брать 
нашу деятельность, она строго регламентирована. Лицензия у нас на вы
сокотехнологичную медицинскую помощь в плановом порядке, в днев
ном режиме, экстренности нет. И это тоже накладывает характерные осо
бенности в оказание медицинской помощи. Ну, в частности, например, 
перелом шейки бедра. Оно как-то регламентировалось по программе гос
ударственной гарантии оказания бесплатной медицинской помощи. И на 
сегодняшний день перелом шейки бедра - он исключен из высокоспециа
лизированной медицинской помощи. Это решение Минздрава России. 
Мы ждем каких-то регламентирующих указаний от (непонятно) для, бу
дет ли включен раздел этой патологии в специализированную медицин
скую помощь, то есть бесплатное гарантированное оказание при такой 
патологии. Вот здесь, если размышлять, я думаю, что сейчас у нас боль
шое развитие получает медицинская реабилитация. Ну, вот мы, напри
мер, начали такую работу: оперированных пациентов переводим в специ
ализированное учреждение, где в послеоперационном периоде есть воз
можность отслеживать результат хирургии, реабилитация мышечно
связочного аппарата и доведение пациента до социальной адаптации. Я 
думаю, что вот, например, геронтологические учреждения, которые су
ществуют у нас, ну, в виде геронтологических центров, я думаю, что этот 
вопрос тоже надо как-то прорабатывать, чтобы можно было спокойно, 
если возникает такая необходимость после оказания хирургической по
мощи, реабилитация уже на койке геронтологических центров. Я думаю, 
что это можно даже проработать определенную программу с поддерж
кой, с финансовой поддержкой, от Законодательного Собрания. То есть 
этот вопрос можно порешать. Если говорить об... снова возвращаясь к 
нашему учреждению, примерно до 90 % охватываем жителей именно 
Иркутского региона. Примерно 10 - 15, до 20 % - это регионы другие 
Российской Федерации. И если о плановой говорить помощи, конечно, 
проблема огромная. Я думаю, что все депутаты или значительная часть 
сталкивались с такой проблемой, когда невозможно, например, своевре
менно прооперировать пациентов. Ну, наверное, протезирование колен
ного сустава, стоит в очереди около двух тысяч пациентов, и они, конеч
но, страдают от болевого синдрома, от невозможности двигаться. И эту 
проблему, я думаю, что тоже можно как-то решать на законодательном 
уровне с помощью отдельных каких-то инициатив, финансирования этих 
проектов. Это будет, мне кажется, существенный вклад в уменьшение 
очередности оказания помощи и уменьшение длительности ожидания. 
Ну, вот примерно такая ситуация. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:29. Речь 0 мин 32 сек

Спасибо, Владимир Алексеевич. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Слово для выступления предоставляется Семеновой Светлане Никола
евне - Уполномоченному по правам человека в Иркутской области. По
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жалуйста, Светлана Николаевна, на трибуну.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 13:02:01. Речь 5 мин 44 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, с учетом того, что коллеги уже сказали и обозначили ряд демографи
ческих тенденций, которые характерны не только для нашего региона, 
для всей России. Остановлюсь только на одном. Это вопросы связанные, 
к сожалению, с уменьшением продолжительности жизни старшего поко
ления. И на сегодня за последние три года наблюдается серьезное, значи
тельное снижение таких показателей, что у женщин, что у мужчин. И ес
ли говорить о нашей работе, то прежде всего она связана с вопросами 
проработки тех обращений, которые к нам поступают, за последние три 
года чаще всего это обращения, связанные с возможностью или с необ
ходимостью получения социальных услуг в стационарной форме, от лиц 
пожилого возраста. В связи с отказами, которые могут быть в случае, ес
ли трудная жизненная ситуация может быть не подтверждена. Это вопро
сы, связанные с предоставлением услуг социальных для лиц, которые се
годня проживают в отдаленных территориях и где есть трудности, 
например, даже не только в отдаленных, где есть трудности, например, с 
социальным обслуживанием, если нет социального работника. Ну, я сей
час на этих вопросах не буду останавливаться. У меня буквально три 
важных момента, с которыми мы сегодня работаем. И первый момент, 
первый вопрос, касается, конечно, нехватки мест в государственных 
учреждениях социального обслуживания. Система развивается достаточ
но активно. Министерством социального развития предпринимаются се
рьезные усилия по улучшению качества жизни лиц пожилого возраста, 
инвалидов в своих учреждениях. Хочу отметить серьезнейшую работу, 
которая проводится в этом направлении. Вместе с тем в наш адрес обра
щаются лица, которые, к сожалению, попасть туда не могут, и нам при
ходится серьезно взаимодействовать еще и с негосударственным секто
ром, предоставляющим социальные услуги в этой сфере, но которые не 
являются... негосударственными поставщиками социальных услуг, не 
входят в соответствующий реестр. И мне кажется, это одна из самых се
рьезных проблем, которую, может быть, нужно обсуждать не в рамках 
сегодняшнего обсуждения, а отдельно. Это вообще доля лиц негосудар
ственных, некоммерческих организаций, реально оказывающих социаль
ные услуги людям пожилого возраста. Я сегодня даже не готова привести 
вам цифры, а сколько всего пожилых людей сегодня получают социаль
ные услуги в негосударственной системе. Вот. И есть очень успешные 
примеры в других регионах, где доля услуг, оказываемых в негосудар
ственных учреждениях, составляет больше 50 %. Это серьезная экономия 
бюджетных средств, ну и вопросы качества, в том числе тоже имеют ме
сто быть. В прошлом году мы серьезно занимались вопросом проведения 
мониторинга с учетом вот тех позиций, которые я вам сказала. Это про
верка наших медицинских учреждений, это отделение паллиативного 
ухода и отделение сестринского ухода, где находятся наши лица, нужда
ющиеся в соответствующем уходе. Есть серьезные проблемы. Могу при
вести пример. Мы посмотрели вот, например, отделение паллиативного 
ухода, Качугская центральная районная больница, где 11 человек дли
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тельное время находились в этом учреждении, в так называемом отделе
нии паллиативного ухода. Ну, длительно - это от 9 лет до двух месяцев. 
От 9 лет, можете себе представить. И это, конечно, вопрос злоупотребле
ния. Реакция Министерства здравоохранения была, была осуществлена 
проверка в это учреждение. И конечно, нам часто встречаются ситуации, 
когда люди, находящиеся в отделениях сестринского ухода либо паллиа
тивного ухода, больше находятся там в силу социальных показаний, 
нежели реально медицинских. Это очень важно. Это опять же говорит о 
необходимости развития этой системы. Ну, что касается этого медицин
ского учреждения, то нами была инициирована не только проверка со 
стороны... ведомственная, со стороны Минздрава, но еще и со стороны 
правоохранительных органов, и она закончилась возбуждением уголов
ного дела. Вот, заканчивая свое выступление, хочу обратиться с прось
бой, с инициированием все-таки рассмотрения отдельного вопроса об 
участии негосударственного сектора в развитии социальных услуг раз
ных категорий граждан, нуждающихся в социальном обслуживании, как 
отдельной темы на площадке депутатского корпуса. Это первый вопрос. 
И конечно, в качестве рекомендаций мне бы хотелось обратить внимание 
на необходимость развития системы учреждений стационарного типа для 
лиц пожилого возраста и инвалидов, потому что у нас достаточно сегодня 
лиц молодого возраста нуждаются в постороннем уходе. И это не только 
психоневрологические интернаты. И обратить ваше внимание на ту про
блему, которая сегодня существует. Спасибо. Готова ответить на вопро
сы.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:07:45. Речь 0 мин 17 сек

Светлана Николаевна, у нас еще один есть докладчик. Но он вы
ступит, наверное, после всех ответов на вопросы. Да, Александр Юрье
вич? Поэтому сейчас переходим к вопросам. Тютрин Дмитрий Геннадье
вич, пожалуйста, ваш вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

ВОПРОС: Время: 13:08:02. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Вопрос Владимиру Анатолье
вичу Родионову. Владимир Анатольевич, спасибо вам за развернутый до
клад. Ну, вот из него видно, что у нас 15 учреждений, и мы идем, я как 
понимаю, по пути строительства. А вот скажите, пожалуйста, есть ли у 
нас потребность в капитальных ремонтах этих учреждений, ну и тем бо
лее в текущих ремонтах? Везде ли у нас соблюдены нормы СанПиНа и 
т.д. Ну, пока идет наша сессия, уважаемые коллеги, граждане обращают
ся в социальных сетях, что есть вопросы по оказанию услуг в некоторых 
населенных пунктах. Владимир Анатольевич, я останавливаться не буду, 
я думаю, в частном порядке мы с вами это урегулируем после нашего за
седания. Вот по текущим и капитальным ремонтам, пожалуйста, проком
ментируйте.
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РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:08:55. Речь 3 мин 16 сек

Спасибо, Дмитрий Геннадьевич, за вопросы. Хочу сказать, что мы 
не идем по пути строительства. Наоборот, большая часть средств направ
ляется на капитальный, на текущий ремонт, создание лучших условий 
для проживания. Хочу сказать, что на сегодняшний день, если исходить 
из норматива, то обеспеченность местами в стационарных учреждениях 
для людей пожилого возраста и инвалидов в Иркутской области состав
ляет всего 65%. Поэтому, расширения требует наших учреждений. Но в 
тоже время сегодня мы проходили путь, когда все дома престарелых, их 
было на территории области 10 лет назад, наверное, в два раза больше, 
которые находились в, возможно бывших, детских садах, каких-то шко
лах находились. Неприспособленные совершенно помещения, где в туа
лет на улицу надо было ходить, где продукты питания невозможно было 
хранить, готовить пищу и т.д. Мы вынуждены были закрывать эти учре
ждения, идти по этому пути, потому что там просто, ну, условия прожи
вания не выдерживали никакой критики. На сегодняшний день те учре
ждения, которые у нас есть в нашей системе, ну, я не побоюсь сказать, 
что они достойны для того, чтобы люди могли в них проживать, потому 
что, мы ежегодно вкладываем туда денежные средства и на текущий ре
монт, и на капитальный ремонт. Я сказал в своем выступлении, что мы в 
этом году пробуем, вот поставим три модульных здания, мы видим за 
этим будущее. Точно так же, как по летнему оздоровлению. Это здания, 
отвечающие всем санитарным и пожарным нормам, люди могут нахо
диться круглый год, то есть все 365 дней. Второе. Мы сегодня решаем, о 
чем я тоже говорил, с Минтрудом Российской Федерации, и назвал при
мер, когда поставили корпус на 150 мест в Заларинском специальном до
ме-интернате. Я хочу сказать. Все, кто не знает, что это единственное 
учреждение, такое учреждение есть в каждом субъекте Российской Феде
рации, где из 109 проживающих более 200 людей, которые находились 
ранее в местах не столь отдаленных. Он и называется «специальный дом- 
интернат». Там свои традиции, свои обычаи и т.д. Но мы пытаемся и де
лаем все, чтобы там было достойно, уютно и удобно. И я сказал, что мы в 
плане стоим Минтруда Российской Федерации 2024 - 2026 год, строи
тельство двух корпусов, современных корпусов, в Марковском геронто
логическом центре на 120 мест, в котором будут комнаты только одно
местные и двухместные. Сегодня стариковские общаги, извините за та
кой лексикон, они просто не должны быть. Люди должны проживать, 
иметь свое пространство и жить или по одному, или по два человека. Вот 
эту проблему, которую мы сегодня решаем. Спасибо большое.

НОСЕНКО О. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:11. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо большое. Следующий вопрос - Обухов Анатолий Василь
евич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:12:18. Речь 0 мин 39 сек
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Спасибо. У меня два коротких вопроса. Один вопрос к Владимиру 
Анатольевичу. Ко мне обращаются многие граждане. Одна женщина с 
Ново-Ленино ко мне приезжает каждый месяц с вопросом, как им быть с 
тем количеством поездок, которые уменьшили по социальным билетам 
проездным. Нам пояснили, что надо больше обращаться к вам. Ну, вто
рой вопрос, хотелось бы узнать, что это за паллиативный центр, могу 
ошибиться. Это вопрос у меня уже к Уполномоченному по правам чело
века, о котором нам рассказали с трибуны, что там за уголовное дело? 
Хотелось бы тоже бы узнать подробнее.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:12:57. Речь 1 мин 17 сек

Анатолий Васильевич, спасибо за вопрос. Тоже хочу сказать, что 
благодаря общим усилиям, в том числе с депутатским корпусом, мы пе
ревели с 1 июля прошлого года весь проезд в городском сообщении у нас 
и пригородном сообщении по электронным социальным проездным би
летам осуществляется, количество поездок установлено в городе 50 поез
док, в пригороде - 40 поездок. Сегодня среднее количество поездок в 
среднем в месяц составляет 28 - 29 поездок. То есть практически чуть бо
лее половины тех поездок, которые мы даем. Есть отдельные случаи, ко
гда действительно там превышает количество поездок. Ну, я могу приве
сти пример по городу Ангарску. Правда, это несколько лет назад было. 
Когда у человека было до 600 поездок в месяц. Он просто катался. Ну, 
есть или определенное, ну слово лимит не хотелось бы сказать, но огра
ничение, то есть вполне достаточно 50 поездок сегодня для того, чтобы 
ездить. Если просто кататься, то конечно их, соответственно, не хватит. 
Спасибо.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:14. Речь 0 мин 4 сек

Следующий вопрос - Труфанов Николай Степанович, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:14:18. Речь 0 мин 40 сек

Владимир Анатольевич, добрый день еще раз. Доклад достаточно, 
действительно, серьезный, продуманный. Нам бы хотелось презентацию 
иметь. Вчера у меня буквально была встреча в Нижне-Илимском районе 
в Железногорске. Приходили инвалиды первой группы и те, кто их об
служивает. Вопрос следующего характера. Вот по обслуживанию и ока
занию услуги люди, которые там, на доме оказывают первой группе, они 
получают сумму 1 тысяча 200 рублей. Они поставили вопрос, будет ли 
какая-то возможность пересмотреть эту сумму или она останется неиз
менной? Вот как раз вот в этом месте по уходу за инвалидом первой 
группы.
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РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:14:58. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос не нашей компетенции. Это вопрос Пенсионного фонда, 
ну теперь нового Фонда. Так как по уходу выплаты проводят они и усло
вия, эти федеральные условия. Поэтому мы здесь из областного бюджета 
и наше ведомство не занимается данной выплатой.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:18. Речь 0 мин 6 сек 

Николай Степанович, еще?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:15:24. Речь 0 мин 7 сек

Ну да. Владимир Анатольевич. Ну, презентацию-то вы направите 
нам, чтобы нам с ней работать?

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:15:31. Речь 0 мин 9 сек

Она вот у ребят есть, да. Надо - мы всем депутатам отправим, ну 
конечно, Николай Степанович.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:40. Речь 0 мин 6 сек

Еще на один вопрос Анатолия Васильевича не ответила Светлана 
Николаевна. Есть у вас, да, что сказать?

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:15:46. Речь 0 мин 37 сек

Ну, я подробнее говорить не могу, потому что идет следствие. Ну, 
в чем был вопрос? Вопрос в том, что когда люди длительное время не пе
реводятся в учреждение социального обслуживания, в котором нужда
лись, то конечно у нас возник вопрос в использовании их пенсий и соци
альных выплат, которые им причитаются. Вот. Наши сомнения получили 
свое подтверждение у правоохранителей, и поэтому сейчас идет рассле
дование дела. Дело возбуждено в отношении лиц, которые злоупотребля
ли своими правами. Надеюсь, что оно закончится приговором.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:24. Речь 0 мин 4 сек
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Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна. Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:16:27. Речь 0 мин 45 сек

Владимир Анатольевич, вы очень много ездите, в том числе по се
верным территориям, знаете, какие у нас активные пенсионеры в север
ных территориях. Они очень интересно живут, и в том числе зачастую им 
хотелось бы использовать то право, которое дано федеральным законом, 
но, по отношению к которому, наверное, мы тоже имеем свои полномо
чия. Это через каждые два года отдыхать в санаториях и право на выезд у 
них тоже должно быть. Он должен быть обеспечен за счет бюджетных 
денежных средств. Скажите, пожалуйста. Вот как-то эта тема она являет
ся предметом, в том числе и вашего мониторинга, и работы?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:17:12. Речь 1 мин 25 сек

Данные полномочия - это тоже полномочия Пенсионного фонда. 
Это федеральная норма, один раз в два года пенсионеры имеют право 
бесплатно проехать к месту отдыха и обратно. Значит, мы с вами активно 
развиваем вопросы санаторно-курортного оздоровления ветеранов труда 
Иркутской области. Я называл в своем докладе, что в этом году преду
смотрены значительные денежные средства - 75 миллионов рублей. Бо
лее 2 тысяч 100 ветеранов труда будут оздоровлены в наших санаториях. 
Может быть, нам подумать вместе с вами, учитывая то, что у нас в дан
ном постановлении ограничивает только санитарно-курортное лечение на 
территории Иркутской области. Но многие хотели бы в тот же Аршан, 
выехать, это уже Бурятия. Может быть, нам посмотреть, внести измене
ния и проводить какую-то компенсацию стоимости путевки. То есть лю
ди проездили, отдохнули, а мы часть путевки потом можем компенсиро
вать вполне с вами из областного бюджета. Ведь в принципе-то не важно, 
где человек пройдет оздоровление и реабилитацию. Вот над этим, навер
ное, нужно нам вместе с профильным комитетом подумать будет, посчи
тать и потом вынести на сессию Законодательного Собрания. Спасибо.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:38. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Попов Олег Николаевич, ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:18:39. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо. Ну, в первую очередь, я хотел бы поблагодарить всех 
выступающих за вашу работу профессиональную, которую вы делаете 
качественно и создаете условия для комфортной и качественной жизни 
для наших пожилых жителей нашей Иркутской области. У меня вот та
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кой вопрос. Владимир Анатольевич, вот в связи с возросшим количе
ством обращений за статусом «Ветеран труда Иркутской области». Во- 
первых, опять же хочу вам отдельное спасибо сказать и вашим сотрудни
кам на местах, кто делает работу. Объем работы возрос в разы, но все 
равно удается выполнить ее качественно. Проводили вы какой-то анализ, 
удастся ли закрыть все обращения в этом году? Какой вообще прогноз на 
следующий год по количеству обращающихся? Вы думаете, такой же со
хранится высокий интерес либо же в этом году покроются все желающие 
и в следующем году опять будет уже не тысяча, а, может быть, сотни?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:19:42. Речь 1 мин 41 сек

Спасибо. Хороший вопрос. Мы как раз над ним сегодня активно 
работаем. Мы ожидали, что к нам придет 10-15 тысяч человек. Вот на 
вчерашний день с 9 января пришло 19 тысяч 731 заявление. Ну, я имею в 
виду, кто-то отправил электронно, кто-то почтой отправил. Вот назначи
ли мы из 19 тысяч 731 заявления - 9 тысяч 353, о чем я говорил в докладе, 
1 тысяче 844 мы отказали ввиду того, что стажа не хватает работы на 
территории Иркутской области. Олег Николаевич, отвечая на ваш вопрос, 
хочу сказать, что это будет разовая такая работа. Сейчас мы всех их при
мем в течение там двух - трех, ну пускай даже полугода люди к нам обра
тятся. Потом это пойдет на уменьшение, потому что большее число или 
большую массу людей мы все равно уже отработаем, большее количество 
людей мы с ними отработаем. Потом будет только единичное, наверное, 
обращение. Поэтому сегодня нагрузка адская, большая на теруправление, 
на министерство. Мы специально выделили людей, горячую линию вы
делили, чтобы отвечать на вопросы, которые поступают, и самое главное 
- быстро, оперативно отрабатывать документы, потому что присвоить 
звание «Ветеран труда», с первого числа следующего месяца человек уже 
начинает получать льготы, поэтому мы не имеем право затянуть этот 
процесс. Спасибо.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:21:23. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:21:25. Речь 1 мин 23 сек

У меня два вопроса. Коллеги, я был на Совете Федерации, в Гос
думе, как раз эта тема поднималась, был очень серьезный круглый стол, 
много было академических членов, участвовало, и весь Комитет по 
охране здоровья. У меня, Владимир Анатольевич, вопрос, который воз
ник после посещения. Вот Минсоц и Минтруд очень много проводит пи
лотов. Вот Иркутскую область я нигде вот не нашел. Ни в системе долго
временного ухода, ни по другим темам. Мы где-то участвуем и вот или 
будем ли присоединяться к этим пилотным регионам? И вопрос Жанне
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Исмагиловне. Жанна Исмагиловна, я не услышал в вашем докладе все- 
таки по гериатрам. Сколько у нас вообще гериатров, то, что вы там ко
ротко отметили по штатам, по кадрам, все остальное. Сколько у нас во
обще гериатров готовых на области? Понимаю, что вы там проговорили, 
что у нас 10 кабинетов открыто, еще нужно будет 15 открыть. Какая вот 
перспектива? Потому что, коллеги, четверть населения Иркутской обла
сти относится к этой категории, понимаете, и без врачей, специалистов, 
чтобы мы тут ни открывали, но качество, эффективность работы будет 
незначительное. Вот два вопроса у меня, которые есть.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:22:49. Речь 1 мин 36 сек

Александр Юрьевич, спасибо. Да, действительно, то, что касается 
пилотов по системе долговременного ухода, Иркутская область не вошла. 
Этот пилот начался, по-моему, года 4 - 5  назад. Сейчас территорию они 
не расширяют. Было, планировалось, что перейдет вся Российская Феде
рация, но, к глубокому сожалению, так все на уровне пилота это и оста
лось. Там, по-моему, 20 субъектов принимают участие. Ну, в пределах 
20. С другой стороны, если не говорить только о людях старшего поколе
ния, хочу сказать, что мы активно принимаем участие во всевозможных 
пилотах и в грантовой деятельности. Только в прошлом году мы выигра
ли три гранта на 2022 - 2023 годы в фонд поддержки детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации, общим объемом 43 миллиона рублей. 
Кроме этого, мы вошли в пилот по семейным многофункциональным 
центрам, которые в ноябре - декабре прошлого года, мы таких три центра 
создали - в Баяндаевском районе, в Правобережном округе Иркутска и в 
городе Усолье и Усольском районе. Поэтому вот так я не могу согласить
ся, что мы вообще не участвуем. Пытаемся, конечно. Но еще раз говорю, 
по системе долговременного ухода, да, действительно, мы тогда в пилот 
не вошли, хотя документы подавали. Ну, посчитали, может быть, наши 
слабыми документами. Спасибо.

КАПУСТЕНСКАЯ Ж.И. -  главный врач ГБУЗ «Областной гериатриче
ский центр»

ОТВЕТ: Время: 13:24:25. Речь 2 мин 21 сек

Александр Юрьевич, спасибо большое за вопрос. Это, на самом 
деле, больной вопрос для нашей области. На сегодняшний день у нас ра
ботает 10 гериатрических кабинетов, к сожалению, три из них временно 
приостановили свою деятельность в связи с уходом врачей-гериатров в 
декрет и в другую специальность. Поэтому потребность у нас на сего
дняшний день уже не 17, а 20 гериатров. Но, к сожалению, с нынешнего 
года пройти профпереподготовку врачу общей практики, то есть терапев
ту, для того чтобы получить специальность геронтолога, гериатра, тоже 
получило определенную сложность. Это связано в том числе и с допол
нительными выплатами, которые с этого года начинают у нас получать 
участковые терапевты от Федерации. Поэтому вот этот финансовый раз
рыв, он еще больше препятствует тому, чтобы врачи-терапевты переква
лифицировались в гериатры. Поэтому у нас, я считаю, очень хорошее 
предложение из имеющихся свободных ставок, висящих, так сказать, в
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воздухе гериатров сформировать новую структуру, которая будет назы
ваться «Телемедицинский гериатрический центр», для того чтобы была у 
нас возможность и дистанционно патронировать и консультировать па
циентов в поликлиниках города, где нет гериатра, и области, самое глав
ное, отдаленных районов. И в том числе, возможно, вменить этому цен
тру дополнительную функцию - это выезд мобильных бригад в отдален
ные районы с определенной частотой. Я думаю, что это очень хорошая 
мысль. Почему? Потому что такие подобные бригады, такие подобные 
центры у нас уже работают, по-моему, если я не ошибаюсь, в 11 субъек
тах Федерации. Я думаю, что мы можем взять на вооружение этот пози
тивный опыт. Почему нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:46. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо. Спасибо, коллеги. Вопросов больше нет. Переходим к 
выступлениям. Пожалуйста, записывайтесь на выступления. Слово 
предоставляется Обухову Анатолию Васильевичу.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:27:00. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо. Товарищ Капустенская Жанна Исмагиловна - содоклад
чик, похвалила здравоохранение Иркутской области за наличие у нас 
долгожителей. Вот газета общественно-политическая «Областная» жирно 
перечеркивает ее слова рекламой отдыха и оздоровления в Южной Корее. 
Мы или как-то должны до конца людей убеждать, что у нас все хорошо с 
медициной и здравоохранением, или тогда уже не так явно пропаганди
ровать. В номере № 11 за 1 февраля на странице 18 такая реклама под 
статьей, в хорошей статье о наших врачах, которые творят чудеса по воз
вращению здоровья жителям Иркутской области. Вот резануло сильно. Я 
негодую и готов (непонятно) обращение к главному редактору.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:57. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Георгий Александрович Любенков.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:28:02. Речь 1 мин 17 сек

День добрый, уважаемые коллеги. Я бы вот о чем хотел сказать. 
Понятно, что сегодня прозвучали хорошие доклады, содержательные 
цифры, все там есть. Но, вот, бывая по своей работе и в органах социаль
ной защиты населения, и у нас в городе Братске есть дом-интернат для 
инвалидов и престарелых. И вот общаясь с руководителями я, пускай это 
не с той высокой трибуны, хотя бы с места назову, что вот Вахонина 
Ирина Николаевна, Литвинова Татьяна Ивановна, Залицаева Людмила
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Николаевна - вот это те руководители, за которыми стоят коллективы, 
которые, ну, не считаясь с личным временем, огромное количество тепла, 
заботы, души дарят вот этому нашему сегодня поколению 61 и плюс 
дальше, ну и не только ему. Поэтому я от себя лично, ну думаю, что вы
ражу и общее мнение, скажу огромное спасибо вот этим коллективам, 
этим людям, которые сегодня заботятся о малоимущих, неимущих, зна
чит, инвалидах и людях старшего возраста. Огромное им спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:20. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Давайте поаплодируем. (Апло
дисменты).

Уважаемые коллеги, пожалуйста, перед принятием решения пози
цию профильного комитета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:29:38. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, мы готовили этот Правительственный час, 
конечно, очень сложный, серьезные проблемы есть. Я хотел бы отметить, 
что наше министерство знает и понимает все эти проблемы. Мы, конеч
но, сегодня не все вопросы услышали, ответы на вопросы, так сказать, 
касается перелома шейки бедра. Я просил Шелехова, чтобы подробно эту 
тему развернуть. Владимир Алексеевич затронул, но он маленько другое 
учреждение, и он сказал, что, когда наши пациенты, уже через 6 месяцев 
к нему попадают, уже начинаются другие проблемы. Реабилитация ран
няя - это самое главное, то, что нужно при этой патологии. Поэтому мы 
приготовили проект постановления, на нашем опыте он есть, но мы хо
тим доработать его. Часть вопросов, которые мы не услышали, мы возь
мем в работу комитета. Было предложений много и по отдельным про
граммам, которые можем разработать. Были предложения по кадровым 
вопросам. Мы все услышали. Я думаю, что все мы это отметим и к сле
дующей сессии мы вынесем более полный проект постановления. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:00. Речь 0 мин 38 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Значит, мы дорабатываем проект 
постановления и на следующей сессии будем его вносить. Уважаемые 
коллеги, приглашенные, большое спасибо за участие в этом обсуждении 
этой важной темы. Взаимодействуйте с профильным комитетом, выраба
тывайте предложения. Ну, помощь депутатского корпуса по такому жиз
ненно важному направлению поддержки нашего старшего поколения, 
конечно, вы всегда можете на нее рассчитывать. Спасибо.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1130 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ ОКАЗАНИЯ ГУМАНИТАРНОЙ ПОДДЕРЖКИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:38. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, возвращаемся к вопросу 12. Проект закона Иркутской 
области "Об отдельных вопросах оказания гуманитарной поддержки", 
второе чтение. Гаськов Александр Юрьевич, пожалуйста, с места или на 
трибуне, как?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:31:45. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, в перерыве был комитет, поправок нет, поэтому решение 
комитета: принять закон в окончательном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:55. Речь 0 мин 6 сек

Поправок не поступило. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п. 12/58) дования 

Время: 13:32:01
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:02. Речь 0 мин 39 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, нам осталось совсем чуть-чуть. Может... Да

вайте без перерыва? (Не слышно). Без перерыва? Поддерживаете? Ну, 
все, тогда не голосуем. Одобрение кивком я увидел.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО 
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:41. Речь 0 мин 19 сек

Переходим к вопросу № 27. Проект постановления о награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. По-
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.27/59)

ВЫСТУПИЛИ:

жалуйста, прошу на трибуну, Безродных Ольга Владимировна - предсе
датель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной по
литике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга 
Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:33:00. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата За
конодательного Собрания Синцовой Ирины Александровны, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Висящева Александра Никан- 
дровича - профессора кафедры электрических станций, сетей и систем 
Иркутского национального исследовательского технического универси
тета за значительный вклад в развитие науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопросы? Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Висящева А.Н.

Время: 13:33:28
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:29. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:33:42. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Гаськова Александра 
Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Градобоева Евгения Валерьевича - директора Терри
ториального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области за значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:02. Речь 0 мин 2 сек

97



Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/60) области Градобоева Е.В.

Время: 13:34:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:05. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:34:18. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Бренюка Сергея Алексе
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Давыдову Ларису Анатольевну - директора Музея Победы 
г. Ангарска за значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:33. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/61) области Давыдову Л.А.

Время: 13:34:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:40. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
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этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:34:56. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шпакова Виктора Юрь
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Емельянова Александра Петровича - начальника сектора 
управления персоналом путевой машинной станции № 67 Восточно- 
Сибирской дирекции по ремонту пути - структурного подразделения 
Центральной Дирекции по ремонту пути - филиала открытого акционер
ного общества «Российские железные дороги» за значительный вклад в 
развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:20. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/62) области Емельянова А.П.

Время: 13:35:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:26. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:35:39. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Крывовязого Ивана 
Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Звереву Жанну Евгеньевну - директора Ангар
ского филиала Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Иркутской области за значительный вклад в развитие здра
воохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:57. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.27/63)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.27/64)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Звереву Ж.Е.
Время: 13:36:01
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:01. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:36:14. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образова
ния «Заларинский район», решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Зотову Татьяну Владимировну - пред
седателя Контрольно-счетной палаты Заларинского района за инициативу 
и успехи в развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:30. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Зотову Т.В.
Время: 13:36:33
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:33. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
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ниями
ДОКЛАД: Время: 13:36:49. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Побойкина Виктора 
Леонидовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Козлову Любовь Михайловну - председателя 
Думы Черемховского районного муниципального образования за иници
ативу и успехи в развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:05. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/65) области Козлову Л.М.

Время: 13:37:09
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:09. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:37:21. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра Сер
геевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Костецкого Геннадия Дмитриевича - заместителя 
главного врача по медицинской части общебольничного медицинского 
персонала Ангарской городской больницы за значительный вклад в раз
витие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:37. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Г олосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/66) области Костецкого Г.Д.

Время: 13:37:40
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Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:41. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:37:53. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Белова Александра Сер
геевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Котову Марию Владимировну - заведующего отделе
нием - врача - акушера-гинеколога акушерского отделения патологии бе
ременности Ангарской городской больницы за значительный вклад в раз
витие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:13. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/67) области Котову М.В.

Время: 13:38:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:17. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:38:30. Речь 0 мин 17 сек
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Прошу поддержать ходатайство депутата Гаськова Александра 
Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Кузьменко Александра Николаевича - водителя авто
мобиля Иркутской станции скорой медицинской помощи за значитель
ный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:47. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/68) области Кузьменко А.Н.

Время: 13:38:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:49. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:39:04. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра Сер
геевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Лесина Вячеслава Николаевича - индивидуального 
предпринимателя за активную общественно-политическую деятельность 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:19. Речь 0 мин 9 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/69) области Лесина В.Н.

Время: 13:39:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:27. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:39:40. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Труфанова Николая 
Степановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Макаренко Дмитрия Александровича - исполни
тельного директора общества с ограниченной ответственностью «Кирен- 
ский речной порт» за достижения в организации благотворительной и 
попечительской деятельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:00. Речь 0 мин 8 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/70) области Макаренко Д.А.

Время: 13:40:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:08. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:40:23. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Труфанова Николая 
Степановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Молоткова Леонида Петровича - главного специа
листа отдела по связям с общественностью общества с ограниченной от
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.27/71)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.27/72)

ветственностью «Тимбер Инвест Групп» за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:42. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Молоткова Л.П.
Время: 13:40:46
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:46. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:40:59. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Аблова Анатолия Ана
тольевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Осодоева Геннадия Алексеевича - мэра муниципаль
ного образования «Эхирит-Булагатский район» за инициативу и успехи в 
развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:11. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Осодоева Г.А.
Время: 13:41:13
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:13. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:41:28. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Труфанова Николая 
Степановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Полханову Юлию Сергеевну - заместителя мэра по 
социально-культурным вопросам администрации муниципального обра
зования «Жигаловский район» за инициативу и успехи в развитии мест
ного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:44. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Еолосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/73) области Полханову Ю.С.

Время: 13:41:47
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:42:00. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Некипелова Дениса Бо
рисовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Приходько Елену Николаевну - учителя русского 
языка и литературы Усть-Кадинской средней общеобразовательной шко
лы за значительный вклад в развитие образования.

В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:42:17. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/74) области Приходько Е.Н.

Время: 13:42:23
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:42:23. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:42:37. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шпакова Виктора Юрь
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Романова Бориса Анатольевича - старшего инспектора по 
производственно-техническим вопросам отдела инспекции, контроля и 
по работе с обращениями граждан службы управления делами Восточно- 
Сибирской железной дороги - филиала открытого акционерного обще
ства «Российские железные дороги» за значительный вклад в развитие 
производства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:43:02. Речь 0 мин И сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/75) области Романова Б.А.

Время: 13:43:13
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫ СТУ П И ЛИ : В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания Иркут-
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.27/76)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:43:13. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:43:26. Речь 0 мин 29 сек

Прошу поддержать ходатайство Главного управления Федераль
ной службы исполнения наказаний Российской Федерации по Иркутской 
области, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Сафонова Романа Георгиевича - помощника началь
ника главного управления по правовой работе - начальника юридической 
службы Главного управления Федеральной службы исполнения наказа
ний Российской Федерации по Иркутской области за достижения в сфере 
охраны общественной безопасности и правопорядка на территории реги
она.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:43:55. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Сафонова Р.Г.
Время: 13:44:00
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:44:00. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:44:18. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Хайдукова Валерия Ва
лерьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Сафронова Николая Петровича - 
руководителя службы государственного экологического надзора Иркут
ской области - главного государственного инспектора Иркутской области
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в сфере охраны окружающей среды за значительный вклад в развитие 
охраны окружающей среды в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:44:42. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/77) области Сафронова Н.П.

Время: 13:44:46
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:44:46. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:44:58. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образова
ния «Куйтунский район», решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Ткачёва Алексея Алексеевича - инди
видуального предпринимателя, главу крестьянского (фермерского) хо
зяйства за значительный вклад в развитие производства и достижения в 
организации благотворительной и попечительской деятельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:16. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/78) области Ткачева А.А.

Время: 13:45:23
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:23. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:45:34. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Труфанова Николая 
Степановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Турчина Владимира Ееоргиевича - тренера- 
преподавателя Детско-юношеской спортивной школы Казачинско- 
Ленского района за значительный вклад в развитие физической культуры 
и спорта в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:50. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Еолосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/79) области Турчина В.Г.

Время: 13:45:52
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:53. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:46:04. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Аблова Анатолия Ана
тольевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ушакову Наталью Петровну - заместителя руководи
теля аппарата администрации города Братска по работе с общественными 
организациями и политическими партиями за инициативу и успехи в раз
витии местного самоуправления.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:20. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Еолосуем.

ЕОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/80) области Ушакову Н.П.

Время: 13:46:23
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:23. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 13:46:36. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Крывовязого Ивана 
Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Хрусталеву Ольгу Валерьевну - заместителя 
главного бухгалтера отдела бухгалтерского учета и отчетности Террито
риального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области за значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:56. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.27/81) области Хрусталеву О.В.

Время: 13:46:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут-

111



ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:59. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна.

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТ
СКИЙ ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГУ
БЕРНАТОРУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ЗАВЕРШЕНИИ СТРОИ
ТЕЛЬСТВА И ВВОДЕ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ОБЪЕКТА КАПИТАЛЬНОГО СТРОИ
ТЕЛЬСТВА «ДЕТСКАЯ ПОЛИКЛИНИКА НА 350 ПОСЕЩЕНИЙ ОГАУЗ «ИРКУТ
СКАЯ ГОРОДСКАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА № 8» В ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ 
Г. ИРКУТСКА В 2021 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:14. Речь 0 мин 38 сек

Переходим к вопросу 28. Проект постановления «О рассмотрении 
ответа на парламентский запрос Законодательного Собрания Губернато
ру Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву «О завершении строи
тельства и вводе в эксплуатацию объекта капитального строительства 
«Детская поликлиника на 350 посещений Иркутской городской клиниче
ской больницы № 8» в Ленинском районе города Иркутска в 2021 году». 
Докладывает Галкин Александр Сергеевич - министр строительства Ир
кутской области. Пожалуйста, Александр Сергеевич.

ГАЛКИН А.С. -  министр строительства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:47:52. Речь 1 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. По вопросу завершения стро
ительства детской поликлиники на 350 посещений в микрорайоне Ново- 
Ленино, больница № 8, докладываю следующую ситуацию. В декабре 22- 
го года были завершены полностью строительно-монтажные работы. 17 
января 23-го года получен ЗОС о соответствии от службы строительного 
надзора. 27 января 23-го года отделом разрешительной документации де
партамента реализации градостроительной политики города Иркутска 
выдано разрешение на ввод объекта в эксплуатацию. Данный объект за
регистрирован, право Иркутской области, готовится комплект докумен
тации для передачи объекта через министерство имущественных отно
шений в эксплуатацию ОГАУЗ городской больницы № 8. До пятницы все 
документы будут переданы, больница примет на себя балансовое содер
жание, и в течение двух недель будет проведено лицензирование объекта 
с целью его запуска для принятия граждан для оказания медицинской 
помощи.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:49:05. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Носенко Ольга Николаевна, пожалуйста, 
ваш вопрос.
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НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:49:10. Речь 1 мин 20 сек

Спасибо большое. У меня такой вопрос, несколько вопросов, по
тому что с 15-го года практически шло строительство данного объекта, 
сегодня уже 23-й год. Эта компания, которая достраивает данный объект, 
начинала строительство, входит ли данная компания в ваш реестр недоб
росовестных подрядчиков?

Второй вопрос. Насколько увеличилась стоимость данного объек
та?

И еще один вопрос. Какие основные причины столь долгого от
ставания от графика, с 15-го года по 23-й год? И когда будет у вас сфор
мирован наконец-то реестр вот таких подрядчиков недобросовестных? А 
их на самом деле много, это не один объект. Мы знаем, сколько строился 
каток в Пади Долгой в Университетском, школа в Грановщине. Ну, еще 
могу ряд привести объектов. И чтобы такого не было больше, все-таки на 
средства налогоплательщиков строятся данные социальные объекты, 
практически всегда предоплата идет, 100-процентная на некоторые объ
екты, и так недобросовестно относятся к строительству всех социальных 
объектов. Спасибо.

ГАЛКИН А.С. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:50:30. Речь 1 мин 57 сек

Спасибо. Данная организация в недобросовестные не включена. 
По первому суду, который был у нас с ними в 18-м году, они в рамках 
кассационной жалобы выиграли дело и продолжили выполнять все стро
ительно-монтажные работы в рамках первичного контракта. То есть ос
нования, по которым послужило их выигрыш, это то, что проектная до
кументация не соответствовала, из-за этого у них были затянуты сроки, 
то есть слабая проектная документация. По последнему результату, то 
есть было первичное заключение экспертизы, по которому контракт был 
заключен в 15-м году, потом было несколько технических экспертиз о 
соответствии, когда объект приостанавливался в строительстве, и конеч
ный результат, самое последнее заключение экспертизы было получено 
только в 22-м году, по которому и достраивали данный объект. Так как 
действительно очень, ну, 8 лет практически стройка велась, нормативка 
изменялась, и сталкивались с такими проблемами, что не могли... то 
нормы СанПиНа вписать уже в ту конструкцию, которая... сама коробка 
была возведена достаточно быстро, и проблемы уже возникли по инже
нерии, соответственно высота потолков, ну и многие там с моментами 
сталкивались, которые приходилось дорабатывать, что привело вот к та
кому затяжному результату. Но тем не менее результат достигнут, как бы 
все документы получены.

Удорожание порядка 200 млн, да, но даже с этим удорожанием ес
ли бы мы сейчас строительство такого объекта начинали, он был бы в два 
раза дороже, чем мы на нее потратили.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:52:27. Речь 0 мин 1 сек
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Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:52:28. Речь 0 мин 29 сек

Александр Сергеевич, ну, скорее всего, вопрос, может быть, и не 
совсем к вам, но, может, вы обладаете такой информацией. Ну вот пока 
строили, строили, Ленинский район очень активно расстраивается. Ска
жите, вот сейчас, когда эту поликлинику введут в эксплуатацию, достро
ят, ее будет достаточно? Не увеличилось ли там количество жителей, что 
теперь по этому проекту, который был, она будет уже недостаточна, ма
ла?

ЕАЛКИН А.С. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:52:57. Речь 0 мин 5 сек

Я понял, все-таки вопрос лучше к Галине Михайловне, то есть это 
приписной список по району...

ЕЕОРОВА Л.И.
Можно Г алине Михайловне переадресовать?

СИНЬКОВА Е.М. -  заместитель министра здравоохранения Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:53:01. Речь 0 мин 55 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые кол
леги. На самом деле действительно расчет был на 350 посещений в смену 
в этой поликлинике. Численность населения Ленинского района, детско
го населения значительно увеличилась. Но дело в том, что в поликлинике 
сейчас имеются филиалы, которые также осуществляют прием детского 
населения. В этом учреждении имеется земельный участок зарезервиро
ванный, где в принципе можно рассматривать вопрос строительства, 
продолжения строительства следующего блока этой медицинской орга
низации, в принципе либо взрослую поликлинику, либо какой-то ком
плексный объект, вот как, например, сейчас будет строиться 15-я поли
клиника, там и взрослое, и детское население будет совместно, 500 посе
щений суммарно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:53:57. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста, 
Александр Сергеевич. Труфанов Николай Степанович, пожалуйста, по
зицию профильного комитета.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:54:10. Речь 0 мин 45 сек
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ПОСТАНОВИ-

Коллеги, данный вопрос на заседании комитета рассмотрен. В со
ответствии со статьей 29.1 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 го
да ЗО-оз «О Законодательном Собрании Иркутской области» рекоменду
ем Законодательному Собранию признать ответ на парламентский запрос 
Законодательного Собрания Иркутской области Губернатору Иркутской 
области Кобзеву Игорю Ивановичу «О завершении строительства и вводе 
в эксплуатацию объекта капитального строительства «Детская поликли
ника на 350 посещений Иркутской городской клинической больницы № 
8» в Ленинском районе города Иркутска в 2021 году» удовлетворитель
ным и принять к сведению. Прошу поддержать решение комитета по 
данному вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:54:55. Речь 0 мин 4 сек 

Голосуем принятие постановления.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 13:54:59
(п.28/82) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:54:59. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОСТАВЕ РАБОЧЕЙ ГРУППЫ ПО РАССМОТРЕ
НИЮ ВОПРОСОВ, СВЯЗАННЫХ С ФУНКЦИОНИРОВАНИЕМ ЕДИНОГО ЦИФ
РОВОГО КОНТУРА В ЗДРАВООХРАНЕНИИ НА ОСНОВЕ ЕДИНОЙ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ИНФОРМАЦИОННОЙ СИСТЕМЫ В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
(ЕГИСЗ)»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:55:16. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 29: проект постановления "О рабочей группе по рас
смотрению вопросов, связанных с функционированием единого цифро
вого контура в здравоохранении на основе единой государственной ин
формационной системы в сфере здравоохранения (ЕГИСЗ)". Пожалуйста, 
слово предоставляется Гаськову Александру Юрьевичу - председателю 
комитета по здравоохранению и соцзащите.
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ПОСТАНОВИ-

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:55:36. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, комитет прошел, 
сформирована рабочая группа. Хочу отметить оперативность Правитель
ства в лице Руслана Леонидовича Ситникова, Ростелекома, нам все кан
дидатуры предоставили, плюс активность коллег-депутатов, итого полу
чилось... Сегодня еще Андрей Анатольевич с опозданием изъявил жела
ние поработать в составе рабочей группы, итого получилось 22 члена ра
бочей группы. Не знаю, конечно, как будем работать мы, ну, придется (с 
улыбкой, непонятно), поэтому прошу, коллеги, утвердить состав рабочей 
группы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:19. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Голосуем. 

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 13:56:25
(п.29/83) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:26. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ПРА
ВИТЕЛЬСТВЕННОМ ЧАСЕ «О МЕРАХ, ПРИНИМАЕМЫХ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПО ПОВЫШЕНИЮ ЭФФЕКТИВНОСТИ ИСПОЛЬЗОВА
НИЯ ЛЕСНЫХ РЕСУРСОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ В РАМКАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ КОН
ТРОЛЯ ЗА ВЫПОЛНЕНИЕМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ИНВЕСТОРОВ, ПРЕДУСМОТРЕН
НЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫМИ ПРОЕКТАМИ В ОБЛАСТИ ОСВОЕНИЯ ЛЕСОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:40. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 30: проект постановления «О рекомендациях, вырабо
танных на Правительственном часе «О мерах, принимаемых Правитель
ством Иркутской области, по повышению эффективности использования 
лесных ресурсов, в том числе в рамках осуществления контроля за вы
полнением обязательств инвесторов, предусмотренных инвестиционны-
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ми проектами в области освоения лесов». Слово предоставляется Габову 
Роману Федоровичу - председателю комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф.-председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:57:03. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, в январе на сессии мы с вами провели Прави
тельственный час на вышеназванную тему. К данному Правительствен
ному часу был подготовлен проект постановления. Мы с вами решили 
этот проект постановления доработать, были направлены соответствую
щие письма от вас и от всех участников Правительственного часа. Также 
поступили предложения по включению в доработанный проект поста
новления своих предложений. Данный проект постановления находится в 
электронном документообороте, уважаемые коллеги, с которым вы могли 
ознакомиться. Поэтому проект постановления был рассмотрен на коми
тете. Предлагаю поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:57:50. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Роман Федорович. Вопросы? Вопросов нет. Голосуем 
принятие постановления.

ПОСТАНОВИ- Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 13:57:56
(п.30/84) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:57:56. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:58:17. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, Ольга Владимировна Безродных хотела вы
ступить с объявлением о начале декларационной компании. Пожалуйста, 
Ольга Владимировна, вам слово.
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:58:22. Речь 2 мин 40 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, считаю 
необходимым вас проинформировать о следующем. 6 февраля Президен
том Российской Федерации подписан Федеральный закон № 12-ФЗ "О 
внесении изменений в Федеральный закон "Об общих принципах органи
зации публичной власти в субъектах Российской Федерации и в отдель
ные законодательные акты Российской Федерации", который вступают в 
силу с 1 марта 2023 года. Поскольку внесенные изменения касаются и нас 
с вами, и нашей декларационной компании 23 года, довожу до вашего 
сведения, что Законом скорректированы положения в части обязанности 
представления депутатами законодательных органов субъектов Россий
ской Федерации сведений о доходах, расходах, об имуществе и обяза
тельствах имущественного характера, и суть этих изменений в следую
щем. Депутат, осуществляющий свои полномочия без отрыва от основ
ной деятельности, то есть на непостоянной основе, освобождается от обя
занности представлять такие сведения за исключением двух случаев. 
Первое - это в течение 4 месяцев после избрания, ну, это уже, наверное, 
больше коснется следующего созыва. И второй. Если в течение года, 
предшествующего году подачи декларации, им, его супругой (супругом), 
несовершеннолетними детьми совершались сделки на общую сумму, 
превышающую семейный доход за три последних года. Вот если такая 
ситуация произошла, то депутат должен будет об этом сообщить в ко
миссию законодательного органа в порядке, установленном субъектом 
Российской Федерации. В настоящее время такой порядок разрабатыва
ется, и в марте мы его примем. Для депутатов, которые осуществляют 
свои полномочия на постоянной основе, порядок предоставления сведе
ний о доходах, расходах, имуществе и обязательствах имущественного 
характера на себя и своих супругов и несовершеннолетних детей остается 
прежним. То есть, коллеги, не позднее 1 апреля нынешнего года мы 
должны эти сведения представить в комиссию. Кроме того, меняются 
правила обеспечения доступа третьих лиц к информации, содержащейся 
в декларациях о доходах, подаваемых депутатами. Теперь декларация о 
доходах указанных лиц, содержащая персональные данные, позволяю
щие идентифицировать не только лицо, но и принадлежащее ему имуще
ство, перестанут быть общедоступными. После вступления Федерального 
закона в силу на официальных сайтах соответствующих органов, а, зна
чит, и на сайте нашего Законодательного Собрания будет публиковаться 
только обобщенная информация о том, как депутаты исполнили обязан
ность отчитаться о своих доходах и расходах. Спасибо, я закончила.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:01. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Уважаемые коллеги, повестка 64-й 
сессии исчерпана. Какие будут предложения, замечания, выступления? 
Обухов Анатолий Васильевич, пожалуйста.
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ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:01:13. Речь 3 мин 51 сек

Уважаемые депутаты, у нас есть текст обращения от нашей фрак
ции и части других депутатов к председателю Иркутского областного су
да Ляхницкому. Зачитываю его текст: "Уважаемый Владимир Владисла
вович, скоро будет 3 года, как наш товарищ - руководитель фракции 
КПРФ в Законодательном Собрании Иркутской области Андрей Сергее
вич Левченко, находится под стражей. За это время подрос его малолет
ний сын, который так и не увидел своего папу. Андрей Левченко не по 
своей вине пропустил его первый шаг и первое слово. По нашему глубо
кому убеждению вся вина Андрея Сергеевича Левченко состоит в том, 
что он является сыном своего отца. Сергей Георгиевич Левченко - вот 
истинная мишень, в которую целились те, кто затеял эту провокацию. 
Ответственно заявляем, что считаем дело Андрея Левченко политиче
ским, а его самого политзаключенным. Как можно признать человека ви
новным в мошенничестве, если так называемый потерпевший Фонд ка
питального ремонта многоквартирных домов Иркутской области даже не 
изволил явиться в суд? Как можно было назначать Фонд капитального 
ремонта многоквартирных домов Иркутской области потерпевшим, если 
по законодательству и сложившейся судебной практике он не является 
собственником взносов граждан? Как можно было заключить Андрея 
Левченко под стражу, если уголовно-процессуальный закон запрещает 
брать под стражу предпринимателей, обвиненных в так называемом мо
шенничестве, а сами эксперты вины путаются в своих расчетах? 280 де
путатов по всей стране: от депутатов Государственной Думы Федераль
ного Собрания Российской Федерации до муниципальных депутатов по
ручились за Андрея Левченко, и мы, депутаты Законодательного Собра
ния Иркутской области, хотим поступить так же. Мы заявляем, что пре
красно понимаем, в чем обвиняется Андрей Сергеевич Левченко, но мы 
поручаемся, что обвиняемый - наш товарищ в случае изменения меры 
пресечения будет выполнять соответствующие обязательства уголовно
процессуального закона, в том числе в назначенный срок являться по вы
зовам суда. Мы ходатайствуем, уважаемый Владимир Владимирович, 
Владиславович, об изменении меры пресечения Андрею Сергеевичу Лев
ченко - содержание под стражей на иную любую, не связанную с лише
нием свободы." Подписи депутатов: Андреев, Носенко Ольга Николаев
на, Обухов, Маслов Андрей Семенович, Качин Александр Сергеевич, 
Хайдуков Валерий Валерьевич, Бренюк Сергей Алексеевич, Крывовязый, 
Шевченко Светлана Петровна, Сарсенбаев, Шершнев, Сумароков, Габов, 
Романов, Белов. Я лично сам посетил судебное заседание апелляционной 
станции в областном суде по делу о лифтах. Там обвиняемый в зал су
дебного слушания не привозится с СИЗО, и они присутствуют по ВКС, 
то есть на большом экране, но видно, что они находятся в специальной 
камере в СИЗО, и там условия не очень хорошие. Там, по крайней мере, 
видно, что холодно. Они сидят, укутавшись в одежду, а ведь люди еще не 
признаны судами виновными, то есть приговор в силу не вступил. У меня 
вопрос тогда: а за что страдают еще не виновные люди? Мы такие же, как 
они, и они такие же, как мы. У меня все.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:04. Речь 1 мин 41 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Уважаемые коллеги, следующая 
65-я сессия Законодательного Собрания состоится, обратите внимание, 
22 марта 2023 года в 10 часов в зале заседания Законодательного Собра
ния. 64-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации, присутствующие поют 
Гимн России).

Все, спасибо, коллеги, за работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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